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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Estrena Congreso estructura… y tablets 
Por unanimidad, los diputados locales eligieron al legislador del PRI José Luis Márquez 
Martínez, como presidente de la nueva Junta de Gobierno y Coordinación Política, órgano 
de gobierno que sustituye a la Gran Comisión, tras la reforma al Congreso del Estado 
aprobada en diciembre pasado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Conceden amparo a Valle Fantástico  
Contra la sesgada versión de que el gobierno del estado se había anotado un triunfo en el 

juicio de amparo incoado por Inmobiliaria Hena, por el caso del predio denominado Valle 
Fantástico, ayer se despejó la cortina de humo: la justicia federal falló en contra de la 

administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Heraldo) 
   

 

 

Anclan inversión por 94 mdp 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle y el secretario de Economía federal, Bruno 
Ferrari García de Alba, pusieron en marcha proyectos de inversión en el sector autopartes 
por 90 millones de dólares que generarán tres mil 900 empleos directos e indirectos. 
(Síntesis) 

  

 

 

Cambio de piel en el Congreso local 

La reforma a la Ley Orgánica permitió que se designara a la primera Junta de 
Coordinación Política del Congreso Local (Jucopo), la cual es encabezada por el diputado 

del tricolor, José Luis Márquez. (Intolerancia Digital) 
  

 

 

Habla el juez Soriano: HENAINE NO GANÓ 
El juez Jared Albino Soriano echó abajo el triunfalismo mostrado por el abogado de 
Ricardo Henaine, Rodolfo Aragón Mijangos, en el caso de Valle Fantástico, siendo muy 

claro: La resolución del juzgado Segundo de Distrito del amparo 394/ 2011 confirmó la 
sentencia que él dictó a favor de la posesión del terreno por parte del gobierno estatal. 
―El punto segundo de la resolución dice que no ampara ni protege a Inmobiliaria Hena SA 
de CV contra el acto que reclamó‖. (Cambio) 

  

 

 

Alcalá encubrió daño ambiental de Chiltepeque 

Continuar con el contrato de RESA fue la causa de los graves daños por la carencia en los 
tratamientos de desechos sólidos; documentos de la SSAOT demuestra que se infringió la 
NOM-083-SEMARNAT-2003. (Milenio) 

  

 

 

La justicia federal avala la recuperación de Valle Fantástico: gobierno  
El gobierno del estado aseguró que la justicia federal ha determinado que estuvieron 

apegados a Derecho los actos que ejecutó para recuperar el predio donde estaba el 
parque de diversiones Valle Fantástico, el cual tenía en su poder el empresario Ricardo 
Henaine Mezher, a través de una donación onerosa. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Puebla, apta para albergar nuevas inversiones: RMV 
En el municipio de Huejotzingo inició de manera formal la operación de la empresa de 

autopartes Thyssenkrupp Presta de México, S.A. de C.V., tras 10 meses de construcción y 
fue inaugurada por el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle y el secretario de 
Economía Bruno Ferrari García de Alba. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

El 2011, mal año para la construcción en Puebla, acusan los empresarios 

El primer año de gestión de Rafael Moreno Valle fue malo para los constructores en 
Puebla, ya que no lograron obra pública al recaer la mayor parte en firmas foráneas, 
sostuvieron los representantes de la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO), 
la Asociación de Empresarios Siglo XXI (Acoem) y el Consejo Patronal de Hombres de 
Negocios. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Seguridad en Puebla genera confianza en empresas: Ferrari 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, el secretario de Economía, Bruno 
Ferrari García de Alba y autoridades estatales colocaron las primeras piedras de la 
construcción de las empresas Airtemp y Euromotion, cuya inversión conjunta es 
aproximada a los 94 millones de dólares y que en una primera etapa generarán mil 293 

empleos. Ambas empresas se ubicarán en el parque industrial de Huejotzingo. (Periódico 
digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aréchiga 'infló' el costo del tablero electrónico para votar en el Congreso  

Ayer en el Congreso del Estado, los diputados eligieron a los integrantes de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política y la Mesa Directiva, pero también estrenaron un tablero 
electrónico, aunque éste no funcionó en su primer día de prueba. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Luminiscencia del Popo estaba predicha  

El investigador Rogelio Ramos Aguilar explica que este fenómeno forma parte de la 
actividad natural del volcán; en 2002 se pronosticó que el evento del martes iba a ocurrir. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

“Aceptable” el primer año de Moreno Valle: Eduardo Rivera  
A unos días del primer informe del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, el 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, calificó como ―aceptable‖ la labor 

del ejecutivo estatal en este primer año de gobierno. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desafía el narco a Ebrard y Ávila 
La disputa entre traficantes de drogas en el Valle de México ha dejado 14 ejecuciones en 
3 días y ha puesto en jaque a los gobiernos del DF y Edomex. (Reforma) 

  
 

 
Descartan que PRI regrese a la capital 
Los cinco de seis aspirantes que siguen en la contienda por la candidatura de la izquierda 

al gobierno del DF coincidieron en darle continuidad a la administración actual en materia 
de programas sociales, seguridad y libertades, a pesar de diferir en el método que 
definirá al candidato oficial de las izquierdas en la ciudad, que integran PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano. (El Universal) 

 
 

 

 
Amor... hasta con Calderón y Salinas: AMLO 

Para demostrar que su República amorosa va en serio, Andrés Manuel López Obrador hizo 
un llamado a la reconciliación a todos los actores políticos, incluso a los ex presidentes 
Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, al panista Diego Fernández de Cevallos, y 
hasta a Felipe Calderón. ―Tengan la certeza de que nosotros no queremos venganza, 
queremos justicia‖. (Milenio)  

  
 

 

Admite el gobierno 47 mil muertos por la narcoviolencia 

La Procuraduría General de la República (PGR) dio a conocer que según los registros 
oficiales, del primero de enero al 30 de septiembre de 2011 se cometieron 12 mil 903 
asesinatos presuntamente relacionados con rivalidad delincuencial, y según esa 
dependencia el número de homicidios sigue en aumento. (La Jornada) 

  

 

 

La OCDE reconoce avance del IMSS contra colusión 
El secretario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), 

José Ángel Gurría, consideró que a pesar de los avances que ha logrado el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en materia de compras públicas, todavía persisten de 
prácticas de colusión entre los oferentes ―a través de patrones que han venido 
construyéndose durante décadas‖. (El Economista Digital) 

  
 

http://www.imagenpoblana.com/2011/luminiscencia-del-popo-estaba-predicha
http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Dedazo: Isabel Miranda, la candidata del PAN-DF 
El jefe delegacional en Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi, reveló que ayer por la tarde el 
presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, le informó que por acuerdo del Consejo 
Político decidieron echar abajo las aspiraciones de los cinco contendientes a la jefatura 
del gobierno capitalino, ―pues decidieron nombrar a Isabel Miranda de Wallace candidata 

externa a ese cargo‖, comentó. (Crónica) 
  
 

 

48 ejecutados al día en 2011 
De enero a septiembre de 2011, según las estadísticas, hubo 12 mil 903 muertes por 

ejecución o enfrentamientos entre bandas del crimen organizado y del narcotráfico, lo 
que da un promedio de 48 muertos cada día. Las cifras del gobierno federal precisan que, 

en total, 47 mil 512 personas han muerto en lo que va del sexenio, a consecuencia de la 

violencia criminal. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

  Pide Rivera apertura a Huepa   

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, llamo a su homologo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel 

Huepa Pérez, a una actitud de apertura y dialogo para resolver el conflicto de limites territoriales entre ambos 
municipios. Por su parte, Ernesto Bojalil Andrade, sindico municipal, expreso el interés de la administración actual 
por llegar a acuerdos, antes de que termine el trienio con los 17 ayuntamientos que conforman la zona conurbada 
de la ciudad de Puebla respecto a los limites territoriales de la capital del estado. (Efraín Núñez) 
  

 
 
EL HERALDO 

 Rivera Pérez espera mejore la relación con RMV 
De cara al primer informe de labores del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió al mandatario estatal que durante el segundo año de gestión se mejore y se 
consolide la relación de trabajo respetuoso entre ambos niveles de gobierno.  En entrevista, el titular de la 

Presidencia Municipal dijo a secas que ha habido una relación respetuosa con el gobernador, a la vez de que 
señaló que los esfuerzos bipartitos para realizar obra pública no tienen antecedentes en anteriores 
administraciones. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40784:rivera-perez-
espera-mejore-la-relacion-con-rmv&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

CAMBIO 

 “Aceptable” el primer año de RMV: Rivera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, calificó como ―aceptable‖ el primer año de gestión del gobernador 
Rafael Moreno Valle, y le pidió que en los próximos ejercicios exista una relación más cercana entre ambos. Previo 

al Primer Informe de Gobierno del Ejecutivo estatal, el edil alabó que se hayan impulsado obras sin precedentes 
como el Metrobús y logrado reformas importantes a partir del trabajo realizado con el Legislativo. En entrevista, 
también agradeció el apoyo que Moreno Valle le ha brindado a su administración pues dijo que con su respaldo se 
han impulsado festivales importantes como el Palafoxiano, aunado a los proyectos de pavimentación con concreto 

hidráulico como el que se realiza en el bulevar Esteban de Antuñano. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-aceptable-el-primer-a-o-de-rmv-
rivera.htm  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40784:rivera-perez-espera-mejore-la-relacion-con-rmv&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40784:rivera-perez-espera-mejore-la-relacion-con-rmv&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-aceptable-el-primer-a-o-de-rmv-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-aceptable-el-primer-a-o-de-rmv-rivera.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 12 de Enero de 2012 

 
 

 4 

 

 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El primer año de gobierno  de RMV, “aceptable”: Rivera 
A unos días de que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, rinda su primer informe de gobierno el alcalde 
de Puebla, Eduardo Rivera, calificó como ―aceptable‖ el desempeño del mandatario. En entrevista, el edil ponderó 

que ―como nunca antes‖ hay obra pública en la capital del estado, así como en toda la entidad. Además, indicó 
que el gobernador ha impulsado importantes reformas en el Congreso del estado. Asimismo dijo que es necesario 
reconocer a Moreno valle la gestión de recursos para la entidad, pues esto trae beneficios para toda la población 

de Puebla y de la capital. Agregó que la relación con el gobernador poblano ha sido cordial, tanto que ambos 
gobernantes han iniciado obras conjuntas en beneficio de los ciudadanos, como el rescate del Centro Histórico. 
(Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/mun307.php  

 

 
 
OPINION 

 Destaca Rivera Pérez disposición de RMV para realizar obras 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que la relación con el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle, es institucional y de trabajo, ya que han logrado coordinarse para impulsar algunas obras a 
beneficio de los ciudadanos de la capital. A unos días de que el gobernador Rafael Moreno Valle rinda su Primer 

Informe de Labores, el alcalde poblano señaló que su relación se ha destacado por contar con gran coordinación y 
respeto que les ha permitido realizar obras en conjunto como la pavimentación de calles con concreto hidráulico, 
además de labores culturales como el Festival Internacional Palafoxiano, así como el Festival Internacional de 
Teatro, entre otros. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53656  
 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV desarrolla obras jamás vistas en Puebla: Rivera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez calificó de aceptable el trabajo desempeñado por el gobernador del 
estado en su primer año de gobierno. A decir del edil, Rafael Moreno Valle ha desarrollado obras jamás vistas en  
Puebla, las reformas legislativas logradas también son relevantes y la gestión para obtener recursos federales fue 

importante, ya que beneficiará tanto a la entidad como al municipio. Sin embargo, Rivera Pérez confió que en los 
años siguientes el mandatario estatal consolide todos sus proyectos gubernamentales, los perfeccione y continúe 
con la apertura social que hasta el momento lo ha caracterizado, aunque señaló que su relación con el gobernador 
continuará siendo institucional y de respeto. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.mx/notas/rmv_desarrolla_obras_jamas_vistas_en_puebla_rivera 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Multan al Ayuntamiento con un mdp por construir celda "B" sin permisos 
El Ayuntamiento de Puebla y la empresa RESA fueron multados por un millón de pesos por iniciar la construcción 
de la celda "B" en el relleno sanitario de Chiltepeque, sin contar con los permisos correspondientes a nivel federal 

por parte de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Procuraduría Federal de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/mun307.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53656
http://periodicodigital.mx/notas/rmv_desarrolla_obras_jamas_vistas_en_puebla_rivera
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Protección al Ambiente (Profepa).  Lo anterior fue revelado por la Comisión de Ecología y Medio Ambiente en el 
Cabildo de Puebla, luego de que la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio, encabezada 
por Alejandro Fabre Bandini, no gestionó las autorizaciones federales correspondientes para iniciar con obras en el 
centro de confinamiento público municipal.   (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40783:multan-al-

ayuntamiento-con-un-mdp-por-construir-celda-b-sin-permisos&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Recibe DIF municipal donativo de la UAP 
La presidenta del DIF municipal, Liliana Ortiz de Rivera, recibió del rector de la UAP, Enrique Aguera Ibáñez, un 
donativo de 344 mil pesos, producto de la venta de los 100 mil boletos para el sorteo anual de la máxima casa de 
estudios. En las instalaciones de la casa que fue el primer premio del sorteo, Ortiz de Rivera recibió un cheque 
simbólico que beneficiará al Programa de Dignificación de Desayunadores Escolares. Ahí, precisó que la escuela 
primaria José María Morelos y Pavón, de la junta auxiliar Los Ángeles Tetela tiene una matrícula de 224 alumnos, 

de los cuales 22.13 por ciento tienen sobrepeso y 17 por ciento son de bajo peso. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87930  

 

 
 

CAMBIO 

 Pese a críticas, síndico defiende labor limítrofe 
El síndico municipal de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, defendió el trabajo que ha realizado para resolver el 
conflicto limítrofe entre la capital y San Andrés Cholula luego de que el alcalde de la demarcación vecina, Miguel 
Ángel Huepa, ha puesto en duda sus estrategias jurídicas. Además señaló que el acuerdo territorial que logren 
ambos municipios, al que denominó Huepa-Pérez, sea el primer paso para resolver la incertidumbre jurídica y 
geográfica que existe entre Puebla y otros 17 municipios de la zona conurbana. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-pese-a-cr-ticas-s-ndico-defiende-labor-
lim-trofe.htm  
 

 

CAMBIO 

 Resa podría perder concesión del Relleno este año: Mastretta 

La empresa Resa, operadora del Relleno Sanitario de la capital, enfrentará el riesgo de perder la concesión que 
ostenta en caso de no cumplir con todas las cláusulas del contrato, advirtió la regidora Verónica Mastretta 

Guzmán, específicamente la instalación de una planta de tratamiento de lixiviados. La regidora del PAN y 
presidenta de la Comisión de Ecología, además dio a conocer que la empresa y el Ayuntamiento ya fueron 
multados por la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Teritorial (SAOT) con un millón de pesos 
por incumplir con los trámites necesarios para ampliar la vida útil del relleno con una celda B. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-resa-podr-a-perder-concesi-n-del-

relleno-este-a-o-mastretta.htm  
 

 

CAMBIO 

 Comuna busca más dinero para pavimentar 

El Ayuntamiento de Puebla aún no acaba con sus mil 200 calles y ya aprobó solicitar 38.5 millones de pesos a la 
Federación para pavimentar otras 65 en el transcurso del año. La gestión se realizó ante la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público a través del Fideicomiso Público de Administración y Pago denominado Fondo de 

Pavimentación a Municipios (Fopam). En este contexto, el regidor del PRD y presidente de la Comisión de Obra 
Pública, David Méndez Márquez, detalló que en total se realizarían 26 proyectos de pavimentación, lo que quiere 
decir que una vez la administración riverista continuará haciendo ―magia‖ en las calles, al contarlas por su 
longitud y no por obra. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-comuna-busca-m-s-dinero-para-

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40783:multan-al-ayuntamiento-con-un-mdp-por-construir-celda-b-sin-permisos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40783:multan-al-ayuntamiento-con-un-mdp-por-construir-celda-b-sin-permisos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87930
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-pese-a-cr-ticas-s-ndico-defiende-labor-lim-trofe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-pese-a-cr-ticas-s-ndico-defiende-labor-lim-trofe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-resa-podr-a-perder-concesi-n-del-relleno-este-a-o-mastretta.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-resa-podr-a-perder-concesi-n-del-relleno-este-a-o-mastretta.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-comuna-busca-m-s-dinero-para-pavimentar.htm
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pavimentar.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reprueban regidores del PRI y del PAN  el trabajo del contralor Santiago Martínez 
Regidores del PRI y del PAN reprobaron el desempeño que hasta ahora ha tenido el ―contralor ciudadano‖ del 
municipio de Puebla, Santiago Martínez Sánchez. A un mes de que se cumpla el primer año de la gestión de 
Eduardo Rivera Pérez, no existe ningún funcionario del gobierno de su antecesora, Blanca Alcalá Ruiz, que haya 

sido responsabilizado por el presunto ―daño patrimonial‖ que detectó la Comisión de entrega–recepción del 

cabildo. Así lo expresaron Carlos Ibáñez Alcocer, de Acción Nacional, y Octavio Castilla Kuri, del PRI, quienes a 
pesar de ser de fracciones políticas distintas coincidieron en que el contralor no sólo está obligado a brindar 
información sobre este caso, sino que deberá comparecer tras el primer informe de gobierno del alcalde y explicar 
a los regidores por qué no ha respondido a esta orden del cabildo. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/mun107.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Firmará convenio la Comuna con la Federación para más calles pavimentadas en 2012 
El cabildo de la ciudad de Puebla aprobó este miércoles que la administración de Eduardo Rivera Pérez firme un 
convenio de colaboración con la Federación, para obtener 38.5 millones de pesos adicionales al presupuesto de 
2012. Esto se traduciría en la ejecución de 26 proyectos de obra pública que conllevarían a la pavimentación de 

65 nuevas vialidades durante este año, como parte de las 200 que anunció hace unos días el alcalde capitalino. El 

convenio beneficiará directamente a las juntas auxiliares y colonias populares de la periferia del municipio como 
San Pablo Xochimehuacan, Guadalupe Xonacatepec, Toltepec, Patria Nueva, Constitución Mexicana, Granjas San 
Isidro, entre otras. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/mun207.php  

 
 
 

 
 

MILENIO  

 Delimitación de territorio involucra a 17 municipios 

Los conflictos limítrofes de Puebla involucran a otros 17 municipios de la entidad, informó el síndico capitalino, 
Ernesto Bojalil Andrade, quien anunció que el ayuntamiento pretende terminar todos estos problemas en el trienio 
actual. Ante las menciones que se han hecho sobre la situación que persiste con San Andrés Cholula, 
Cuautlancingo y Amozoc, señaló que todas las demarcaciones tienen linderos jurídicamente definidos por el 
Decreto de 1962. Sin embargo, refirió que la falta de claridad en la delimitación física de tales fronteras ha 

provocado problemas en cobro de impuestos y dotación de servicios para más de 60 colonias, además de 
múltiples asentamientos irregulares y desarrollos habitacionales no municipalizados. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9093270  
 
MILENIO  

 Cabildo aprueba solicitar 38 mdp para encarpetamiento 
El Cabildo capitalino aprobó por unanimidad que el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, realice los 
trámites necesarios para la gestión de 38 millones 582 mil 447.91 pesos provenientes del Fondo de 

Pavimentación a Municipios (Fopam). Según el punto de acuerdo presentado por los regidores David Méndez 

Márquez, Irma Adela Fuentes Guevara y Julio César Sánchez Juárez, entre otros, el dinero se utilizaría en 26 
proyectos de encarpetamiento en colonias populares y juntas auxiliares. (Shcp). (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9093267  

 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/120112-le-puebla-comuna-busca-m-s-dinero-para-pavimentar.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/mun107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/mun207.php
http://impreso.milenio.com/node/9093270
http://impreso.milenio.com/node/9093267
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OPINION 

 Recibe el DIF Municipal donativo de la BUAP  
La Benemérita Universidad Autónoma del Estado de Puebla (BUAP), donó al Sistema DIF Municipal del 
ayuntamiento de Puebla 344 mil pesos producto de la venta de los 100 mil boletos del Sorteo BUAP que 
anualmente realiza la máxima casa de estudios. En las instalaciones de la casa que fue el primer premio del 
sorteo, el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez hizo entrega a la presidenta del patronato del DIF, Liliana 
Ortiz de Rivera el cheque simbólico de estos recursos que será a beneficio del Programa de ―Dignificación de 
Desayunadores Escolares‖. (Angélica Patiño) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53652   

 
OPINION 

 No habrá cambios en el reordenamiento de Analco y Los Sapos 
El regidor de la Comisión de Gobernación del ayuntamiento, Jaime Zurita García aseguró que la queja de los 
líderes de comerciantes informales de la zona de Analco y Los Sapos por el programa de reordenamiento es 
consecuencia de que se les acabará el negocio personal. Tras la advertencia de Marta Blanco, líder del tianguis de 
Analco y Carlos Tabales de Los Sapos de que no permitirán el recorte de espacios en estos mercados temporales, 
el regidor panista sentenció que el programa de reordenamiento se mantendrá como lo establece la ley. (Angélica 

Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53654  
 
OPINION 

 Aprueban regidores 38 MDP para pavimentación de calles extras 

Por unanimidad el Cabildo aprobó la firma de un convenio con el gobierno federal, para obtener 38.5 millones de 
pesos adicionales al presupuesto de 2012 destinados para la pavimentación de 65calles en la capital poblana. El 
convenio beneficiará directamente a juntas auxiliares y populares de la periferia del municipio como: San Pablo 
Xochimehuacan, Guadalupe Xonacatepec, Toltepec, Patria Nueva, Constitución Mexicana, Granjas San Isidro, 
entre otras. El convenio será suscrito por el alcalde, Eduardo Rivera Pérez y el Secretario del Ayuntamiento, José 

Manuel Janeiro Fernández con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a través del Fideicomiso Público de 
Administración y Pago denominado ―Fondo de Pavimentación a Municipios‖ (FOPAM). (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53655  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Recibe el DIF Municipal 344 mil pesos por parte de la BUAP 

El Sistema DIF Municipal de Puebla recibió la cantidad de 344 mil 733 pesos por parte de la BUAP por la venta de 
boletos del magno sorteo que realizó a finales del 2011. Y es que hay que recordar que la máxima casa de 
estudios que encabeza Enrique Agüera Ibáñez se comprometió a donar 3 pesos al DIF Municipal por cada boleto 
que se vendió. De esta forma el rector de la universidad poblana fue quien de manera personal entregó la 
cantidad a la presidenta del patronato Liliana Ortiz de Rivera, quien dijo que este recurso servirá para la 

dignificación de dos desayunadotes, uno que está en la primaria José López Portillo de La Resurrección que 
beneficiará a 400 alumnos, y el otro en la primaria José María Morelos y Pavón de los Ángeles Tetela, que 
beneficiará a 224 estudiantes. (Fabiola Reynoso) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25219:recibe-el-dif-municipal-recursos-
por-parte-de-la-buap&Itemid=332  
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Destinan 38.5 mdp para pavimentar calles 

Regidores del Cabildo poblano aprobaron por mayoría de votos destinar 38.5 millones de pesos para el Fondo de 
Pavimentación a Municipios, el recurso se invertirá en 26 proyectos de pavimentación para 200 calles. Estas 200 
calles son aparte de las mil que pretende pavimentar el ayuntamiento de Puebla antes de que concluya el primer 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53652
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53654
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53655
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25219:recibe-el-dif-municipal-recursos-por-parte-de-la-buap&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25219:recibe-el-dif-municipal-recursos-por-parte-de-la-buap&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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año del alcalde Eduardo Rivera Pérez. Al término de la sesión extraordinaria de Cabildo el regidor David Méndez 
Márquez destacó que con esta aprobación se autoriza al edil capitalino tramitar con la Secretaría de Hacienda 
Federal recursos provenientes del Fondo de Pavimentación Municipal para arrancar con las obras. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Destinan-38.5-mdp-para-
pavimentar-calles&id=25034  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Revolucionario Institucional le apuesta a resolver la disputa territorial en el Congreso 
Las fracciones legislativas del PAN y el PRI asumieron posiciones encontradas ante el conflicto territorial entre 
Puebla y San Andrés Cholula, pues mientras los tricolores aseguraron que entrarán a la revisión del tema para 
darle una solución, para los albiazules no es un asunto prioritario. El coordinador de la bancada de Acción 
Nacional, Mario Riestra Piña, reconoció que la delimitación de los lindes entre ambos municipios no está 

considerada en la agenda de trabajo que impulsará el grupo para el primer semestre del año..  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol303.php  

 

 

 
MILENIO  

 Resolver conflicto limítrofe no es prioridad para los panistas 
La discusión del conflicto limítrofe entre los ayuntamientos de Puebla y San Andrés no será un tema prioritario 
para la bancada del PAN en el Congreso, y su análisis se dará hasta el segundo semestre de este año, así lo dio a 
conocer Mario Riestra Piña. El líder del grupo legislativo, señaló que la solución al cobro de impuestos de 63 
colonias ubicadas en 8.5 kilómetros que se disputan ambas demarcaciones, podrá retomarse pero a petición de 

las autoridades, en este caso por Eduardo Rivera Pérez, edil capitalino, y Miguel Ángel Huepa Pérez, alcalde de 
San Andrés Cholula. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9093268  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El rector Enrique Agüera Ibáñez entrega al DIF municipal que encabeza Liliana Ortiz de Rivera, 344 mil 

pesos, donativo del Sorteo Buap y que será destinado para dos primarias en desayunadores, uno es en la 
Resurrección.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El cabildo de la ciudad apoya con  40 millones de pesos para el Fondo Municipal a excepto de construir mas 

calles en la capital.  
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez calificó de aceptable el trabajo desempeñado por el gobernador 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Destinan-38.5-mdp-para-pavimentar-calles&id=25034
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Destinan-38.5-mdp-para-pavimentar-calles&id=25034
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol303.php
http://impreso.milenio.com/node/9093268
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del estado en su primer año de gobierno. A decir del edil, Rafael Moreno Valle ha desarrollado obras jamás 
vistas en  Puebla, las reformas legislativas logradas también son relevantes y la gestión para obtener 
recursos federales fue importante, ya que beneficiará tanto a la entidad como al municipio. 

 
 

 
 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Con la desaprobación de los regidores del PRI en sesión extraordinaria de Cabildo se avaló la firma del 

convenio para recibir 38.5 mdp del fideicomiso publico de administración para la pavimentación a 
municipios. Con esos recursos se iniciara el proceso de ejecución de 200 pavimentaciones adicionales al 
programa mil calles. 

 A pesar de que recientemente la revista especializada en turismo Lonely Planet y el New York Times 

colocaron a Puebla como uno de los 10 destinos turísticos preferidos para visitar en 2012, hay otros 
estudios en materia de turismo que ni siquiera colocan a la capital entre las 100 ciudades más visitadas del 
mundo.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer la BUAP entrego un donativo de 300 mil pesos para el apoyo a desayunadotes.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera  confío en que para el segundo año de administración de 
Rafael Moreno Valle la relación entre el Gobierno del Estado y el ayuntamiento crezca y se consolide en 
beneficio de los poblanos toda vez que la existente es meramente institucional 

 El Sindico Municipal Ernesto Bojalil dio a conocer que el ayuntamiento de Puebla buscara establecer un 
acuerdo con los 17 municipios conubardos a la capital con el objetivo de delimitar  con precisión los limites 

entre la s demarcaciones y así acabar con lo problemas territoriales   que existen  hasta ahora  
 El regidor y presidente de la Comisión de Gobernación del Ayuntamiento de Puebla Jaime Zurita García 

advirtió que el ayuntamiento continuara con los operativos en contra de los franeleros esto debido a la alta 
cantidad de quejas que ha recibido comuna por parte de los ciudadanos, ante el cobro de tarifas por 
estacionarse en la calle y daño a los vehículos en caso de negarse a pagar 

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 60 calles más serán pavimentadas en colonias y juntas auxiliares del municipio de Puebla. En sesión 
extraordinaria, el Cabildo facultó al Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, a firmar un convenio con la 
Secretaría de Hacienda Federal para acceder a recursos del fondo de pavimentación a municipios  

 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Aprueba cabildo 38 millones de pesos para pavimentar más calles con esto llegarán 38 millones de pesos 

que se invertirán en 26 acciones de pavimentación en la capital de Puebla. 
 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Destaca RMV crecimiento de Puebla por arriba de la media nacional  
El crecimiento económico de Puebla ha sido por arriba de la media nacional, en el primer trimestre de 2011 fue de 
8.7 por ciento y en el segundo trimestre de 5.1 además de que se generaron 458 mil nuevos empleos en todo el 
año anterior. Así lo señalo el gobernador Rafael Moreno Valle en gira con el secretario federal de Economía Bruno 
Ferrari García de Alba, por el parque industrial de Huejotzingo, donde inauguro la primera línea de la empresa 

Thyssenkrup Presta de México SA de CV (de origen alemán), y donde coloco la primera piedra para la 
construcción de las instalaciones de dos empresas mas en ese lugar, Airtemp y Euromotion. (Iván Tirzo) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Miedo porque PRD contestara informe, acusa Cotoñeto 
Con la protesta de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se consumó la designación de la 
Mesa Directiva que encabeza Acción Nacional (PAN), señalando el diputado perredista Eric Cotoñeto Carmona, que 
les dio temor de que la izquierda diera contestación al primer informe del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas el 
próximo domingo, pues le iban a solicitar una política social de mayor apertura.  "Nosotros en el PRD sabemos lo 
que se ha hecho en el primer año de gobierno de Moreno Valle y en lo que toca a su política social le falta mucho 

en todo el estado y todavía es más importante que lleve recursos y alimentos a todos los poblanos que viven en 
extrema pobreza, así como unir a más pueblos con carreteras", dijo el legislador del partido del sol azteca en 
entrevista, añadiendo que es lo que iban a decir en la contestación del informe si hubieran sido ellos (los 
diputados perredistas) los que hubieran presidido la mesa directiva que quedó en el PAN.  (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40772:miedo-porque-prd-

contestara-informe-acusa-cotoeto&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Perversa conformación de bancada panista, dice José Juan Espinosa 
El diputado del Partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, calificó de una estrategia perversa la 
nueva conformación de la bancada del PAN en el Congreso local al aceptar a los legisladores de Nueva Alianza y 
del PRD a quienes pidió den una explicación a quienes votaron por la alianza "Compromiso por Puebla" de que 
cambian fácilmente de camiseta.  El legislador pidió hacer uso de la palabra en el punto en que el Pleno de 
Diputados tuvo que decidir sobre las actas de constitución de los grupos legislativos y representaciones 
legislativas que aún con esta protesta fue aprobado por unanimidad de los 39 diputados asistentes.  (Andrés 

Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40771:perversa-
conformacion-de-bancada-panista-dice-jose-juan-espinosa&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Márquez Martínez nuevo presidente de la junta de Gobierno  
En sesión extraordinaria del Congreso del Estado, los diputados eligieron por unanimidad al priísta José Luis 

Márquez Martínez, como nuevo presidente de la nueva Junta de Gobierno y Coordinación Política, figura que 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40772:miedo-porque-prd-contestara-informe-acusa-cotoeto&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40772:miedo-porque-prd-contestara-informe-acusa-cotoeto&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40771:perversa-conformacion-de-bancada-panista-dice-jose-juan-espinosa&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40771:perversa-conformacion-de-bancada-panista-dice-jose-juan-espinosa&catid=60:politica&Itemid=121
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sustituye a la gran Comisión del Poder legislativo que dirigía el panalista, Guillermo Aréchiga Santamaría. Con 
dicho proceso, desaparece esta representación institucional que lideró por muchos años el PRI y que 
principalmente ponía en la presidencia al partido con mayoría en el Congreso Local. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3321-marquez-martinez-nuevo-presidente-de-la-junta-de-
gobierno-  
 

SINTESIS 

 Priistas protestan en el CEN en contra de López Zavala  
Militantes y simpatizantes presuntamente identificados con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se 
manifestaron en la sede nacional en la ciudad de México, donde pidieron a la dirigencia nacional, que el 

exaspirante a la gubernatura del estado de Puebla, Javier López Zavala sea investigado por sus presuntos nexos 

con el crimen organizado. Encabezados por Carlos Osorio, quien no ostentó representación alguna, indicó que 
López Zavala, cuando fue secretario de Gobernación en el sexenio del exgobernador Mario Marín Torres, habría 
recibido en promedio 45 mil pesos cada quincena por parte del crimen organizado. (Ernesto Álvarez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/3328-piistas-protestan-en-el-cen-en-contra-de-lopez-
zavala-  
 

SINTESIS 

 SEP evitará largas filas en preinscripciones  
A 20 días de que inicien las preinscripciones para preescolar, primaria y secundaria el subsecretario de educación 
básica, Víctor Manuel Barceló, lanzó un exhorto a los padres de familia para que busquen espacios cerca de sus 
casas. ―Siempre encontrarán una institución que tenga espacio ya sea en la colonia en la que viven o en las 
adyacentes, por lo que pueden evitarse los largos trayectos que en ocasiones realizan desde las colonias alejadas 

hacia el centro u otras zonas de la ciudad donde se ubican los Centros Escolares‖ señaló. (Leticia Gutiérrez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3327-sep-evitara-largas-filas-en-
preinscripciones-  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 "Mantener gobernabilidad democrática, prioridad" 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, José Luis Márquez 
Martínez, se comprometió a mantener la gobernabilidad democrática durante el año en que estará al frente del 
órgano legislativo. Durante la reunión en el pleno, en la cual en dos horas se llevaron dos sesiones de la Comisión 
Permanente, dos sesiones extraordinarias, se eligió a José Luis Márquez Martínez como primer presidente de la 

Junta de Gobierno y Coordinación Política mientras que Mario Riestra Piña presidirá durante seis meses y medio la 
mesa directiva. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87956  

 
INTOLERANCIA  

  Visita de Peña alienta el optimismo tricolor 
Juan Carlos Lastiri Quirós visitó el Congreso local acompañado de la secretaria municipal del tricolor, la 
exdiputada Claudia Hernández Medina, para acudir a la elección del también priista José Luis Márquez como 
coordinador de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), nuevo órgano de gobierno que reemplaza a la añeja 
Gran Comisión. Lastiri y Hernández siguieron de manera detallada el desarrollo de la sesión extraordinaria donde 
se eligió al coordinador de los diputados priistas como presidente de la Gran Comisión. Además, se mostraron 

complacidos con la presencia de Enrique Peña Nieto en Puebla. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87957  

 
INTOLERANCIA  

 Protestan priistas contra aspiraciones de Zavala 
Militantes del PRI provenientes del estado de Puebla se manifestaron en el Palacio Legislativo de San Lázaro en 
contra de la eventual postulación de Javier López Zavala, como candidato de ese partido al Senado de la 
República. Un grupo de aproximadamente 50 personas, la mayoría jóvenes y mujeres, exhibieron pancartas 

afuera de San Lázaro y gritaron consignas para demandar a la dirigencia nacional del PRI y a los coordinadores 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3321-marquez-martinez-nuevo-presidente-de-la-junta-de-gobierno-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3321-marquez-martinez-nuevo-presidente-de-la-junta-de-gobierno-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/3328-piistas-protestan-en-el-cen-en-contra-de-lopez-zavala-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/3328-piistas-protestan-en-el-cen-en-contra-de-lopez-zavala-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3327-sep-evitara-largas-filas-en-preinscripciones-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/3327-sep-evitara-largas-filas-en-preinscripciones-
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87956
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87957


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 12 de Enero de 2012 

 
 

 12 

parlamentarios en la Cámara de Diputados y el Senado, que frenen las aspiraciones del político poblano. 
(Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87953  

 

 

 
 

CAMBIO 

 Abogado de Henaine necea; no muestra cédula profesional 

Rodolfo Aragón Mijangos, representante legal de Ricardo Henaine Mezher, insistió en que el juzgado Segundo de 
Distrito le devolvió al empresario la posesión del predio Valle Fantástico. Asimismo, aseguró que el dueño del club 

Puebla podrá, al finalizar el plazo de 10 días que cause estado la resolución, gozar del predio en cuestión siempre 
y cuando el gobierno morenovallista no interponga un recurso de revisión. Además, aceptó como verdaderos los 
primeros cinco puntos señalados en el boletín emitido por el gobierno del estado, no obstante una y otra vez 
reiteró que inmobiliaria Hena SA obtuvo el amparo. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-sr-ar-politica-abogado-de-henaine-necea-no-
muestra-c-dula-profesional.htm  
 

CAMBIO 

 Peña Nieto se deslinda de Marín 
El precandidato presidenciable del PRI, Enrique Peña Nieto, se deslindó tardíamente de Mario Marín Torres al 
afirmar que no tiene ningún pacto político con el polémico exgobernador, sino que su presencia en sus eventos se 

debe a un respeto institucional al cargo que ejerció, pero sus tratos no van más allá. El deslinde ocurrió tras la 
presentación del equipo de campaña, en la que los medios nacionales cuestionaron la polémica presencia del 
llamado ―góber precioso‖ en el desayuno que encabezó Peña Nieto con los cuadros distinguidos de su partido en 
Puebla y posteriormente en la toma de protesta de la estructura territorial del PRI. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-pe-a-nieto-se-deslinda-de-mar-n.htm  
 

CAMBIO 

 Todos los partidos emitirán postura del informe de RMV 
Los coordinadores de los grupos parlamentarios definieron los últimos detalles para la Sesión Solemne en la que 
el gobernador del estado entregará al Congreso su Primer Informe de Labores. Rafael Moreno Valle dará un 
discurso de siete minutos ante los legisladores y cada uno de los partidos podrá emitir su postura sobre la 

administración morenovallista. Ayer, el panista Mario Riestra Piña fue nombrado por unanimidad presidente de la 
Mesa Directiva del Congreso durante los próximos seis meses, de acuerdo con la nueva Ley Orgánica. El 

coordinador de la fracción parlamentaria del PAN contestará el informe del Ejecutivo. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-todos-los-partidos-emitir-n-postura-del-
informe-de-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Lastiri, culpable de que Marín acudiera con EPN 
El diputado priista Enrique Doger Guerrero rechazó que el precandidato de su partido a la Presidencia de la 
República, Enrique Peña Nieto, haya invitado al ―góber precioso‖ a la gira que encabezó por la capital poblana el 
martes pasado, y destacó que el exmandatario mexiquense estaba más interesado en reunirse con la militancia 

del tricolor que en encontrarse con Mario Marín. En entrevista, el expresidente municipal de Puebla responsabilizó 
al líder estatal de su partido, Juan Carlos Lastiri Qiurós, de haber llevado al exgobernador al desayuno de Peña 
Nieto con la militancia del PRI y posteriormente al mitin en el Centro de Convenciones. (Yonabad Cabrera)    
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-lastiri-culpable-de-que-mar-n-acudiera-

con-epn.htm   
 

CAMBIO 

 Gerardo Islas veta a Marín de los eventos del PRI 
El dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, se manifestó en contra de que el exgobernador 
Mario Marín Torres sea incluido en la campaña presidencial del PRI, al asegurar que le restará puntos al 
precandidato de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, entre el electorado, y espera que no se 

vuelva una constante la presencia del exmandatario en los eventos del tricolor. Cabe mencionar que Mario Marín, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87953
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-sr-ar-politica-abogado-de-henaine-necea-no-muestra-c-dula-profesional.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-sr-ar-politica-abogado-de-henaine-necea-no-muestra-c-dula-profesional.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-pe-a-nieto-se-deslinda-de-mar-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-todos-los-partidos-emitir-n-postura-del-informe-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-todos-los-partidos-emitir-n-postura-del-informe-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-lastiri-culpable-de-que-mar-n-acudiera-con-epn.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-lastiri-culpable-de-que-mar-n-acudiera-con-epn.htm
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mejor conocido como el ―góber precioso‖, reapareció este martes en la vida pública de Puebla luego de que el 
precandidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, realizara una gira por la capital 
poblana. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-gerardo-islas-veta-a-mar-n-de-los-
eventos-del-pri.htm  
 
 

 

CAMBIO 

 JJ exige auditoría vs Guillermo Aréchiga 

El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, le dio su despedida a Guillermo Aréchiga 
Santamaría como líder del Congreso de la Unión, al solicitar una auditoría por el manejo que hizo de las finanzas 
y lo acusó de haber usado los recursos de manera opaca. Durante la sesión extraordinaria del Congreso local para 

definir la Mesa Directiva y la instalación de la Junta de Gobierno y Conciliación Política, el diputado de Movimiento 
Ciudadano acusó a su homólogo de Nueva Alianza por haber mantenido a los legisladores desinformados, dijo que 
jamás les pasó la información de lo que ocurría en el Poder Legislativo y menos del manejo del dinero. (Yonabad 
Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-jj-exige-auditor-a-vs-guillermo-ar-
chiga.htm  
 

CAMBIO 

 Justifica Lastiri ausencia de panalistas en evento 
El dirigente estatal del PRI Juan Carlos Lastiri Quirós rechazó que la ausencia de los panalistas en los eventos del 

precandidato tricolor a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, se haya debido a que el exgobernador 

Mario Marín Torres estuvo en ellos. En rueda de prensa, el líder partidista aseguró que ni Gerardo Islas Maldonado 
ni Guillermo Aréchiga, dirigente estatal del Panal y precandidato al Senado, respectivamente, hicieron acto de 
presencia debido a que fue un evento del Revolucionario Institucional, por lo que posteriormente en las campañas 
electorales ya estarán los tres institutos políticos que conforman la coalición Compromiso por México PRI, Panal y 
Verde. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-justifica-lastiri-ausencia-de-panalistas-
en-evento.htm  
 

CAMBIO 

 Incrementa 90 por ciento el costo de tablero electrónico 
La compra de 41 tabletas electrónicas que serán instaladas en las curules de los legisladores para acceder al 

tablero electrónico, provocó que el costo de este proyecto incrementara en casi un 100 por ciento. Por si fuera 
poco, esta nueva tecnología falló durante la presentación ante los medios de comunicación por un ―error técnico‖. 

El 28 de noviembre el Comité de Administración aprobó un presupuesto de 993 mil 656 pesos para la instalación 
del tablero electrónico en el Salón de Sesiones, no obstante el expresidente de la Gran Comisión, Guillermo 
Aréchiga, anunció que el costo final fue de un millón 893 mil pesos. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-incrementa-90-por-ciento-el-costo-de-
tablero-electr-nico.htm  
 

CAMBIO 

 Congreso aplaza resolución del conflicto limítrofe 
El coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, anunció que el conflicto limítrofe entre los municipios 

de Puebla y San Andrés no será abordado por el Congreso local al menos en los primeros seis meses de 2012, con 
la finalidad de evitar que esta disputa ―contamine‖ el proceso electoral. El legislador panista confió en que en los 
próximos meses los alcaldes de estos municipios, Eduardo Rivera y Miguel Ángel Huepa, lleguen a un acuerdo 
para definir qué ayuntamiento cobrará los impuestos en la zona limítrofe. (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-congreso-aplaza-resoluci-n-del-
conflicto-lim-trofe.htm  
 

CAMBIO 

 Día negro para Guillermo Aréchiga 
Guillermo Aréchiga se despidió de la Gran Comisión en medio del ridículo, ya que el tablero electrónico y las 
tablets que él impulsó no funcionaron correctamente durante la presentación del proyecto. Para terminar su día 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-gerardo-islas-veta-a-mar-n-de-los-eventos-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-gerardo-islas-veta-a-mar-n-de-los-eventos-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-jj-exige-auditor-a-vs-guillermo-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-jj-exige-auditor-a-vs-guillermo-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-justifica-lastiri-ausencia-de-panalistas-en-evento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-yc-politica-justifica-lastiri-ausencia-de-panalistas-en-evento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-incrementa-90-por-ciento-el-costo-de-tablero-electr-nico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-incrementa-90-por-ciento-el-costo-de-tablero-electr-nico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-congreso-aplaza-resoluci-n-del-conflicto-lim-trofe.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-congreso-aplaza-resoluci-n-del-conflicto-lim-trofe.htm
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negro, el nuevo líder del Congreso, José Luis Márquez, dejó abierta la posibilidad de que se abra una investigación 
en su contra por la gestión de los recursos del Legislativo, a petición de José Juan Espinosa. Ayer el coordinador 
de los diputados del PRI fue ungido para presidir la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez, 
permanecerá en el cargo durante 2012 para luego ser relevado por el panista Mario Riestra. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-d-a-negro-para-guillermo-ar-chiga.htm   
 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Solicita Movimiento Ciudadano al OFS auditar gestión de Guillermo Aréchiga 

El representante legislativo de Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, solicitó al Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) una auditoría a la gestión del ex presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, a quien acusó de ―ordeñar‖ recursos públicos del Congreso del estado, para financiar su campaña al 
Senado en la elección de este año. Bajo la gestión de Aréchiga, denunció, el Poder Legislativo por primera vez 
rebasó el presupuesto anual asignado (de 137 millones de pesos) y se adquirió un equipo de votación electrónica 
de casi 2 millones de pesos que hasta el momento no funciona y contraviene la reglamentación interna. (Mónica 
Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol402.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Agüera “es perfecto para el Senado”: Peña del Mazo 

El presidente nacional de la Fundación Isidro Fabela, Arturo Peña del Mazo, afirmó que el rector de la Universidad 
Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez ―es perfecto para el Senado de la República‖, por lo que avaló 
su postulación en el Partido Revolucionario Institucional (PRI). El también tío de Enrique Peña Nieto, precandidato 
a la presidencia de la República Mexicana, reconoció en breve entrevista que el liderazgo de Enrique Agüera 
Ibáñez al frente de la máxima institución de educación en Puebla, por lo que confió en su postulación. (Arturo 

Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol604.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Habrá candidatura única al Senado, aunque no haya unidad: Revolucionario Institucional 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, dejó en claro que el partido le apuesta a construir una 
candidatura única al Senado de la República, aunque ésta ―posiblemente‖ no tenga el respaldo de los 16 
aspirantes que se disputan la posición. De paso, rechazó que el partido esté excluyendo a los aspirantes en las 

encuestas que se realizaron la semana pasada para medir su potencial de voto, pues garantizó que todos fueron 

considerados en los sondeos. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol504.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV cumplirá con protocolo al rendir informe ante el Congreso 

Aunque se había especulado que el gobernador Rafael Moreno Valle entregaría al Congreso del estado su informe 
de labores por escrito y sólo escucharía la postura de las bancadas, ayer se confirmó que también emitirá un 
discurso sobre su primer año de gestión en el recinto legislativo. El presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, dio la noticia a los medios de comunicación, luego de que los 
coordinadores de las bancadas y representantes legislativos aprobaron el formato del informe. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol710.php  

 

 
 

MILENIO  

 Todo está listo para el primer Informe de RMV 

Una colosal pantalla apaisada enmarca el escenario donde el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, brindará 
un mensaje con motivo de su primer informe de labores. Es muy parecida a la que se utilizó hace 11 meses y 
medio para su toma de protesta; es el mismo recinto, la misma cantidad de invitados y el mismo protagonista. 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/120112-vl-politica-d-a-negro-para-guillermo-ar-chiga.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol402.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol604.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol504.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/pol710.php
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―Pero la logística es más precisa, para evitar fallas‖, confía alguien que acudió a la cita, al medio día de ayer, para 
verificar los últimos detalles del magno evento. Unas 50 personas de las principales dependencias de gobierno 
visitaron el Centro Expositor para recorrer las instalaciones, conocer los accesos al edificio, repartirse la logística 
para atender a los más de 10 mil invitados, y corregir aquellos detalles que nunca faltan. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9093265  
 

MILENIO  

 Preparan órdenes de aprehensión contra exfuncionarios del ISSSTEP 
La Procuraduría General de Justicia ultima el desahogo de las investigaciones contra exfuncionarios del Instituto 

de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (ISSSTEP), por el 
cobro indebido de más de un centenar de jubilaciones y pensiones de personas fallecidas, por lo que pronto 
podrían ejecutarse las órdenes de aprehensión, afirmó el abogado del estado, Víctor Antonio Carrancá Bourget. Y 
es que el área de investigación de Delitos a Servidores Públicos, confirmó el titular de la dependencia de Justica 
en entrevista a Milenio Diario trabaja en las indagatorias de un sinnúmero de denuncias penales contra ex 

funcionarios de la administración de Mario Marín Torres. (Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/9093275  
 

MILENIO  

 El CEN no excluye a nadie en las encuestas: Lastiri 
El presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós rechazó quela dirigencia nacional sólo esté midiendo el 
capital político de tres posibles candidatos a la Cámara de Senadores, y que haya dejado fuera de la consulta a 
Alejandro Armenta Mier. El tricolor refirió que el instituto político en el que milita buscarán que el aspirante a la 
primera posición a la Cámara Alta sea un ―candidato único aunque no necesariamente de unidad ―. Lastiri Quirós 

advirtió que sus compañeros deben de entender que no se trata de conciliar sino de valorar números y 
mediciones, lo cual les permitirá postular a un priista que les asegure el triunfo el 1 de julio. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9093332   

 

 
 
OPINION 

 Enrique Agüera un gran candidato al Senado: Peña del Mazo 
El presidente de la Fundación Isidro Fabela a nivel nacional, Arturo Peña del Mazo, afirmó que el rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sería un gran candidato al Senado de la República. Así lo declaró en una breve 

entrevista después de firmar con el rector de la máxima Casa de Estudios, un convenio de colaboración para 
fortalecer la cultura y educación entre los universitarios. En este contexto, el tío del pre candidato a la Presidencia 

de México, Enrique Peña Nieto, aseguró que tanto su sobrino como Agüera Ibáñez, serían excelentes candidatos 
tanto a Los Pinos y al Senado de la República. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53686  
 
OPINION 

 Participa Blanca Alcalá en sesión de video-chat a través de Twitter 
Este día Blanca Alcalá Ruiz, Presidenta de la Fundación Causas Blancas por Ti, realizó con éxito un interesante 

ejercicio para interactuar con la ciudadanía mediante video-chat a través de la red social Twitter en la que pudo 
lograr un acercamiento con 120 de sus seguidores sobre diversos temas, en lo que representa una innovadora 
forma de comunicación con los poblanos hasta ahora poco utilizada en la entidad. Entre los temas que abordó la 
también Delegada del CEN del PRI en Colima, destacan las propuestas de trabajo en favor de las mujeres, de los 
jóvenes, la inseguridad en el país, su labor y desempeño como Presidenta Municipal. Además de responder 
preguntas sobre la actividad que realiza al frente de la Fundación Causas Blancas. (Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53675  

 
OPINION 

 Promete José Luis Márquez acabar con congeladora legislativa 

Al ser nombrado presidente de la Junta de Coordinación Política, el priísta José Luis Márquez Martínez, prometió 
acabar con la congeladora legislativa, que por años ha retrasado la aprobación de diversas iniciativas en el 
Congreso del Estado. De esta manera en sesión extraordinaria, el coordinador de los diputados locales del PRI, 

http://impreso.milenio.com/node/9093265
http://impreso.milenio.com/node/9093275
http://impreso.milenio.com/node/9093332
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53686
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53675
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asumió para el periodo 2012-2013 la titularidad del máximo órgano de gobierno en el Congreso, el cual sufrió 
cambios en la Ley Orgánica del Poder Legislativo para desaparecer la Gran Comisión y así Crear la Junta de 
Coordinación Política. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53662   
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Informe ante el Congreso sí incluye mensaje de Moreno Valle: Márquez 
Este miércoles, en la primera sesión de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, presidida 
por el priísta José Luis Márquez Martínez, los diputados locales acodaron respetar el formato tradicional para que 

el gobernador Rafael Moreno Valle rinda su primer informe de labores. En entrevista, Márquez Martínez dio a 
conocer que los cinco grupos parlamentarios y los dos representantes parlamentarios tendrán hasta 10 minutos 
para fijar una postura ante el gobernador, que estará presente en el acto, y ante los 150 invitados al informe 
formal. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25225:informe-ante-el-congreso-sí-
incluye-mensaje-de-moreno-valle-márquez&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 El PAN deja fuera de agenda salida a conflicto limítrofe de Puebla y Cholula 

La solución del conflicto que involucra en este momento a dos ediles del PAN, Eduardo Rivera Pérez de Puebla y 

Miguel Ángel Huepa Pérez de San Andrés Cholula, no está en la agenda que el albiazul impulsará en el Congreso 
local durante el primer semestre de este año. El presidente de la primera mesa directiva del Congreso poblano, 
Mario Riestra Piña, consideró que el problema limítrofe no debe abordarse en este momento para evitar que se 
politice durante el proceso electoral presidencial y se pronunció por agotar la negociación iniciada ante la 
Secretaría General de Gobierno. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25222:el-tema-del-conflicto-limítrofe-

está-al-margen-de-la-agenda-legislativa-del-pan&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Peña del Mazo respalda a Agüera como candidato al Senado en el PRI 
El presidente de la Fundación Isidro Fabela a nivel nacional, Arturo Peña del Mazo, afirmó que el rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sería un gran candidato al Senado de la República. Así lo declaró en una breve 
entrevista después de firmar con el rector de la máxima casa de estudios un convenio de colaboración para 

fortalecer la cultura y educación entre los universitarios. (Jesús Lemus) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25218:peña-del-mazo-respalda-a-
agüera-como-candidato-al-senado-en-el-pri&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Peña Nieto fortaleció al priismo poblano, dice Lastiri Quirós 
Luego de realizar un balance de la visita del precandidato priista a la Presidencia de la República, Enrique Peña 
Nieto a la ciudad de Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, afirmó que se logró el objetivo de reafirmar la unidad interna de los priistas en el 
estado. Al respecto, dijo que el liderazgo de Enrique Peña Nieto vino a fortalecer y refrendar la idea de que el 

objetivo superlativo del PRI tanto en Puebla, como en todo México es ganar la Presidencia de la República, por lo 
cual es indispensable trabajar unidos para lograrlo. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25217:peña-nieto-fortaleció-al-priismo-

poblano-dice-lastiri-quirós&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Por segunda vez, revoca TEPJF multa al PVEM de Puebla 
Por segunda ocasión, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la multa que el 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53662
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25225:informe-ante-el-congreso-sí-incluye-mensaje-de-moreno-valle-márquez&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25225:informe-ante-el-congreso-sí-incluye-mensaje-de-moreno-valle-márquez&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25222:el-tema-del-conflicto-limítrofe-está-al-margen-de-la-agenda-legislativa-del-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25222:el-tema-del-conflicto-limítrofe-está-al-margen-de-la-agenda-legislativa-del-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25218:peña-del-mazo-respalda-a-agüera-como-candidato-al-senado-en-el-pri&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25218:peña-del-mazo-respalda-a-agüera-como-candidato-al-senado-en-el-pri&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25217:peña-nieto-fortaleció-al-priismo-poblano-dice-lastiri-quirós&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25217:peña-nieto-fortaleció-al-priismo-poblano-dice-lastiri-quirós&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) había reiterado contra el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), por presuntas anomalías en sus gastos totales y gastos por actividades ordinarias correspondientes al 
año 2009. El pasado 13 de diciembre de 2011, en ordenamiento a una rectificación del TEPJF, por unanimidad de 
votos el Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Puebla determinó confirmar las sanciones pecuniarias de 600 
días de salario mínimo al PVEM. (Álvaro Ramírez) 

http://periodicodigital.mx/notas/por_segunda_vez_revoca_tepjf_multa_al_pvem_de_puebla       
 

PERIODICO DIGITAL 

 Seguridad en Puebla genera confianza en empresas: Ferrari 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, el secretario de Economía, Bruno Ferrari García de Alba y 
autoridades estatales colocaron las primeras piedras de la construcción de las empresas Airtemp y Euromotion, 
cuya inversión conjunta es aproximada a los 94 millones de dólares y que en una primera etapa generarán mil 
293 empleos. Ambas empresas se ubicarán en el parque industrial de Huejotzingo. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.mx/notas/seguridad_en_puebla_genera_confianza_en_empresas_ferrari  
 

PERIODICO DIGITAL 

 A rango constitucional, educación media superior obligatoria 
El presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Guadalupe Acosta Naranjo, declaró 
reformados los artículos 3 y 31 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, para elevar a rango 
constitucional la obligatoriedad de la educación media superior. El Congreso de la Unión recibió este miércoles la 
declaratoria de aprobación de 22 congresos locales a la minuta que reformó las fracciones II y V del artículo 3, y I 
del artículo 31 de la Carta Magna. Los congresos locales que avalaron la minuta son; Campeche, Coahuila, 
Colima, Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Guerrero, México, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, 

Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala y Yucatán. (Álvaro Ramírez) 
http://periodicodigital.mx/notas/a_rango_constitucional_educacion_media_superior_obligatoria  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Dice adiós Congreso a la Gran Comisión 
La Gran Comisión desapareció, al igual que la eficacia del tablero electrónico que costó más de 1.8 millones de 
pesos. El más poderoso organismo legislativo, cuya presidencia era peleada por todos los diputados, quedó 
sustituido por la Junta de Gobierno y Coordinación Política, que será presidida por el priista José Luis Márquez. En 
la sesión cuyo fin es preparar al Congreso para la presentación del informe del gobernador se eligió la Mesa 

Directiva, que será presidida por el coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, quien permanecerá 

en el cargo por medio año. Junto con él, el pleno tomó protesta a los diputados Héctor Alonso, de Nueva Alianza; 
Jorge Luis Coriche, del PRI; Eric Cotoñeto, del PRD; José  
http://www.imagenpoblana.com/2011/dice-adios-congreso-la-gran-comision  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 ISSSTE y RMV ejemplo de coordinación en materia de salud a nivel nacional: Narro 
El Delegado del ISSSTE en Puebla, Francisco Javier Narro Robles destacó la buena coordinación entre federación y 
estado en materia de salud, así como la firma de convenios entre el gobierno del estado de Puebla, la secretaría 
de Salud y la dependencia que representa. El funcionario federal dijo que se tratan de acciones que han puesto a 
Puebla como un ejemplo de colaboración a nivel nacional, por lo que reitera el mismo ímpetu y dedicación entre el 

ISSSTE y el gobierno de Rafael Moreno Valle como ha sido el primer año de gobierno. (José Luis Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41103  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobernabilidad, diálogo y fin a la 'congeladora' legislativa, compromisos de Márquez Martínez  
―Gobernabilidad democrática será la prioridad, así como una relación de respeto y franco diálogo con todas las 
fuerzas legislativas y evitar la denominada congeladora para las iniciativas de todos mis compañeros, del partido 

http://periodicodigital.mx/notas/por_segunda_vez_revoca_tepjf_multa_al_pvem_de_puebla
http://periodicodigital.mx/notas/seguridad_en_puebla_genera_confianza_en_empresas_ferrari
http://periodicodigital.mx/notas/a_rango_constitucional_educacion_media_superior_obligatoria
http://www.imagenpoblana.com/2011/dice-adios-congreso-la-gran-comision
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41103
http://www.contraparteinformativa.com/
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que sean‖, respondió el diputado José Luis Márquez Martínez al cuestionamiento sobre cuáles serán las principales 
líneas de acción en su calidad del primer Presidente de la Junta Directiva del Congreso Local. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernabilidad,-dialogo-y-fin-a-
la-'congeladora'-legislativa,-compromisos-de-Marquez-Martinez&id=41102 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Fuerte dispositivo de seguridad para el Primer Informe de RMV  
Tres círculos de seguridad y blindaje se implementarán por parte de la Secretaría de Seguridad Pública para el 
evento del primero informe de labores del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, informó el secretario de 

Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. Dichos operativos de blindaje y protección se mantendrán antes, 
durante y después del primer informe. La seguridad del mandatario y de todos los asistentes es la prioridad, 
explicó Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Publica en Puebla. Vargas Fosado, secretario 
de Seguridad indicó que se trata de un ―evento extraordinario donde el gobernador informará a los poblanos 

sobre los resultados y avances de su primer año de trabajo, la cual ha sido de resultados importantes‖. (José Luis 
Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fuerte-dispositivo-de-seguridad-
para-el-Primer-Informe-de-RMV&id=41100  

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No hay brotes de influenza AH1N1 en la escuelas  
A días de que el gobernador   presente su primer informe de laborales, además  de arrancar el proceso electoral; 

el secretario de Educación Pública Luis Maldonado Venegas, puntualizó que se mantendrá en el cargo y no 
considera sumarse en alguna campaña, por lo que su permanencia en la  Secretaría depende  del gobernador. De 
la misma forma, mencionó que hasta el momento  no ha recibido  invitación de ningún partido político para 
sumarse  a alguna campaña a favor de algún candidato, por lo que continuará  trabajando en la dependencia. 

(Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-hay-brotes-de-influenza-
AH1N1-en-la-escuelas&id=41101  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Peña del Mazo: Agüera sería excelente candidato al Senado 

Arturo Peña del Mazo, presidente de la Fundación Isidro Fabela, afirmó que el rector de la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, sería un excelente candidato del PRI para el Senado. Al 
firmar un convenio de colaboración con la máxima casa de estudios del estado, también dijo que su sobrino, 
Enrique Peña Nieto, es ideal para ocupar la Presidencia de la República. ―Enrique Agüera es perfecto para el 
Senado de la República y Enrique Peña Nieto para la Presidencia de la República‖, declaró, textualmente, en breve 
entrevista. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21295:pe%C3%B1a-del-mazo-

ag%C3%BCera-ser%C3%ADa-excelente-candidato-al-senado&Itemid=127  

 
 
PUEBLA ONLINE 

 PRI asume la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso 
El diputado priísta José Luis Márquez, es el presidente del Congreso de Puebla, al asumir la titularidad de la 

primera Junta de Gobierno y Coordinación Política. Márquez fue el coordinador de la campaña de Javier López 
Zavala, quien perdió la gubernatura, y se le identifica con el grupo del ex gobernador Mario Marín. Márquez 
Martínez señaló que su gestión tendrá como prioridades mantener la gobernabilidad y evitar que las iniciativas de 
los diputados sean enviadas a la congeladora, como ocurrió en el primer año legislativo para privilegiar las 
reformas impulsadas por el gobernador Rafael Moreno Valle. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21299:pri-asume-la-junta-de-
gobierno-y-coordinaci%C3%B3n-pol%C3%ADtica-del-congreso&Itemid=127  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernabilidad,-dialogo-y-fin-a-la-'congeladora'-legislativa,-compromisos-de-Marquez-Martinez&id=41102
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobernabilidad,-dialogo-y-fin-a-la-'congeladora'-legislativa,-compromisos-de-Marquez-Martinez&id=41102
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fuerte-dispositivo-de-seguridad-para-el-Primer-Informe-de-RMV&id=41100
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Fuerte-dispositivo-de-seguridad-para-el-Primer-Informe-de-RMV&id=41100
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-hay-brotes-de-influenza-AH1N1-en-la-escuelas&id=41101
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-hay-brotes-de-influenza-AH1N1-en-la-escuelas&id=41101
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21295:pe%C3%B1a-del-mazo-ag%C3%BCera-ser%C3%ADa-excelente-candidato-al-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21295:pe%C3%B1a-del-mazo-ag%C3%BCera-ser%C3%ADa-excelente-candidato-al-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21299:pri-asume-la-junta-de-gobierno-y-coordinaci%C3%B3n-pol%C3%ADtica-del-congreso&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21299:pri-asume-la-junta-de-gobierno-y-coordinaci%C3%B3n-pol%C3%ADtica-del-congreso&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Renuncia al PRI Alfredo Rivera; Lastiri minimiza la salida 

El presidente del instituto político empresarial del PRI, Alfredo Rivera Espinosa, dejo las filas de este instituto 

político confirmó el dirigente estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien minimizo este hecho. Rechazó que sea 
parte de la desbandada a la izquierda que provocará la candidatura del ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, ya 
que no ha tenido la oportunidad de platicar con el que coordinaba a los empresarios en el tricolor. ―Él estará 
participando… hablaremos con él. Nos interesa la fortaleza que generó la visita de Enrique Peña‖, respondió en 
torno a las versiones de Rivera quien aseguró no había equidad en el proceso interno. (Agustín Hernández Parra) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Renuncia-al-PRI-Alfredo-Rivera;-
Lastiri-minimiza-la-salida&id=25025  
 
 
RETO DIARIO 

 Los marinistas perdieron en el 2010: Doger 
El diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, cuestionó que tanto puede beneficiar la figura del ex 
gobernador, Mario Marín Torres a la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto, ya que fue su corriente la 

denominada ―marinista‖ la que perdió la elección en el 2010. Cebe mencionar que en su primera gira como 
precandidato presidencial a la capital poblana, Peña Nieto estuvo acompañado por el ex gobernador en los dos 

actos que celebró con la militancia priista. El legislador consideró que es responsabilidad del dirigente estatal del 
PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, el invitar a los eventos de precampaña y la responsabilidad en la participación de 
los políticos poblanos en la campaña. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Los-marinistas-perdieron-en-el-
2010:-Doger&id=25024  
 

 
 

CINCO RADIO 

 Abre RMV Empresas Mexicanas y Extranjeras por mas de 90 MDD 
Empresas de capital nacional y extranjero que generarán 1,300 nuevos empleos directos con inversión que supera 

los 90 millones de dólares, iniciaron su construcción y operaciones en el parque Textil de Huejotzingo donde el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas resaltó que Puebla tienen rumbo y claridad. Acompañado del Secretario de 
Economía en el país, Bruno Ferrari García de Alba el mandatario estatal reveló que Puebla reporta crecimiento del 

Producto Interno Bruto y la generación de 458 mil nuevos empleos. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/abre-rmv-empresas-mexicanas-y-extranjeras-por-mas-de-90-mdd/  

 
 
CINCO RADIO 

 Ratifica Justicia Federal Legal Ocupación de “Valle Fantástico” 
Luego de que el Juez Federal quien conoce la causa, determinara que el auto de ocupación emitido por el Juez de 
Cholula, es apegado a Derecho y no viola en ningún momento, la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, el Gobierno del Estado de Puebla, ratificó su intención de mantener sus acciones, apegadas a la ley. 

Una sentencia que negó el amparo de la Justicia Federal, a Inmobiliaria Hena, propiedad de Ricardo Henaine 
Mezher, fue emitida por la Jueza Federal y determinó que la posesión del Parque Metropolitano, ubicado en la 
UDU SA 18, de la Reserva Territorial Atlixcayotl, está  apegada a la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ratifica-justicia-federal-legal-ocupacion-de-%E2%80%9Cvalle-
fantastico%E2%80%9D/  

 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Renuncia-al-PRI-Alfredo-Rivera;-Lastiri-minimiza-la-salida&id=25025
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Renuncia-al-PRI-Alfredo-Rivera;-Lastiri-minimiza-la-salida&id=25025
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Los-marinistas-perdieron-en-el-2010:-Doger&id=25024
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Los-marinistas-perdieron-en-el-2010:-Doger&id=25024
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/abre-rmv-empresas-mexicanas-y-extranjeras-por-mas-de-90-mdd/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ratifica-justicia-federal-legal-ocupacion-de-%E2%80%9Cvalle-fantastico%E2%80%9D/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ratifica-justicia-federal-legal-ocupacion-de-%E2%80%9Cvalle-fantastico%E2%80%9D/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Descartan que PRI regrese a la capital 

Los cinco de seis aspirantes que siguen en la contienda por la candidatura de la izquierda al gobierno del DF 
coincidieron en darle continuidad a la administración actual en materia de programas sociales, seguridad y 
libertades, a pesar de diferir en el método que definirá al candidato oficial de las izquierdas en la ciudad, que 
integran PRD, PT y Movimiento Ciudadano. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Peña impulsa ajuste en tricolor; integra agrupos 

El virtual candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para contender por la Presidencia en julio 
próximo, Enrique Peña Nieto, presentó ayer a su equipo de campaña que incluye a cuadros cercanos a quienes 
han sido considerados sus adversarios en el interior del partido y a quienes fueron colaboradores y rivales de la 
dirigente magisterial, Elba Esther Gordillo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

EL UNIVERSAL  

 Van 47 mil muertos por narcoviolencia: PGR 
Durante los cinco primeros años del gobierno del presidente Felipe Calderón, 47 mil 515 personas fueron 

asesinadas en la disputa entre grupos del crimen organizado en las 32 entidades del país, de acuerdo con un 
reporte presentado por la Procuraduría General de la República (PGR). (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Empresario ofrece una disculpa a empleado 
Miguel Moisés Sacal se disculpa por sus actos. El empresario afirma estar profundamente apenado por golpear al 
empleado del valet parking. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Tropiezan y rueda corazón de trasplante 

El órgano fue donado por un paciente de León. Guanajuato, para un enfermo del Hospital La Raza; durante la 
entrega, el portador tropezó provocándose el percance. El trasplante fue exitoso. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Zavala ante el lastre marinista 
Si en el sexenio pasado la figura de Mario Marín le abrió todas las puertas a Javier López Zavala hasta llevarlo a 
la candidatura al gobierno del estado, ahora se ha convertido en el personaje que puede marginarlo de sus 
aspiraciones senatoriales. 

Sobre todo después de la golpiza que los medios nacionales propinaron a Peña Nieto por haber incluido al 
exgobernador en los eventos masivos organizados en la capital poblana el pasado martes. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Es innegable que Mario Marín sigue siendo el villano favorito de los medios, particularmente los nacionales, los 
cuales no perdieron la oportunidad para recordarle al abanderado priista que el de Nativitas será un blanco 
constante cada vez que aparezca en escena. 
Si bien es cierto que Marín es un activo electoral para el priismo en Puebla, sobre todo en el interior del estado 
—en donde cuenta con una sólida estructura—, también es evidente la animadversión de un amplio sector 

social, el cual no perdonará ni a Peña ni a nadie una alianza abierta con el exmandatario. 
Es obvio que el equipo de Peña no hizo un cálculo de los daños que les podría ocasionar las constantes 
apariciones de Marín en la campaña presidencial, lo cual seguramente provocará que su participación quede 
limitada a la operación interna entre su estructura. 
Ahora bien, si los ataques mediáticos marginan a Mario Marín, a quien le resultan mortales es a Javier López 

Zavala, quien es identificado plenamente como un alfil del marinismo. 
Desde la noche del martes, cuando Enrique Peña Nieto evaluó junto con su equipo la gira por Puebla, 

concluyeron que los tiempos son totalmente adversos al exgobernador y que nada que huela a Marín les 
ayudará en campaña. 
De ahí que la candidatura al Senado de Javier López Zavala se esté desmoronando. 
Se manifiestan vs Zavala 
El mediodía de ayer un grupo de priistas poblanos cerraron uno de los accesos a las instalaciones del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI para manifestarse contra de la candidatura de Javier López Zavala. 
Sin duda, la cicatriz de la derrota del 4 de julio de 2010 sigue abierta. 

Va por la cuarta 
Por increíble que parezca, Ángel Alonso Díaz Caneja se apuntó en la lista para las candidaturas por la vía 
plurinominal; él fue el ―organizador de la desorganizada‖ visita de Ernesto Cordero Arroyo el pasado fin de 
semana. 

El dato de hoy es que Ángel Alonso busca ser por cuarta ocasión legislador pero por la vía plurinominal, ya que 
él no ha ganado ni en el juego de las canicas, y no sabe lo que es ganar una posición directa en las urnas. 

El aún senador ha sido diputado federal, local, pero siempre por el principio de representación proporcional. 
Hace seis años en una de las pocas ocasiones en que había ganado una interna, le tuvo miedo a la presión de 
Rafael Moreno Valle y decidió cederle la primera posición en las fórmulas para el Senado, y como premio de 
consolación le dieron la candidatura plurinominal que estaba vacante por el estado de Hidalgo. 
Así, este personaje por lo menos ha vivido 11 años del presupuesto, y si le dan la diputación serán 14 años que 
los mexicanos lo mantengan.http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=862 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Eduardo Rivera y el arte de navegar con un bajo perfil 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez se consolidó durante su primer año de administración como un 

político profesional y entendió que la sobrevivencia de su administración e incluso hasta la personal, pasaba por 
adoptar un bajo perfil y así lo ha hecho. 
Su estrategia le ha comenzado a redundar en resultados, sobre todo porque la obra que la administración 
morenovallista realiza en la zona conurbada y en Puebla beneficia directamente el capital político del alcalde. 
Maltratado, vilipendiado y hasta menospreciado en Casa Puebla, el edil capitalino ha sabido sortear toda la 

serie de obstáculos que le han puesto en su camino y lo peor para sus detractores es que ha salido adelante. 
La administración estatal le retiró todo el apoyo para el programa estrella de su primer año de administración, 
el de Mil Calles y contra todos los malos augurios, Rivera Pérez va a salir adelante. 
Le quitaron a los elementos de Seguridad Pública en Puebla capital y luego de muchos problemas e incremento 
de robos y asaltos, poco a poco Rivera y su secretario de Seguridad, Amadeo Lara, van dando resultados. 
El alcalde Rivera incluso ha salido avante de los ataques mediáticos y campañas orquestadas en su contra, ya 
que se mantiene bien calificado por los ciudadanos, a pesar de que ha preferido un bajo perfil para evitar 

provocar más celos de los que ya de por sí provoca. 
Eduardo Rivera Pérez transita con un muy bajo perfil y ha hecho de esto todo un arte, el alcalde sabe que está 

a punto de cumplirse el primer año de su administración y que si todo sale bien, el segundo será mucho mejor 
que el primero en donde —lo reitero— ha tenido que sortear toda serie de obstáculos, pero para mala fortuna 
de sus detractores ha salido adelante y se prepara para tener un muy buen 2012. 
Rivera sabe que recolectará indirectamente los frutos de las megaobras morenovallistas, las cuales la gente no 

alcanza a distinguir quien las hizo: si el gobierno estatal o el municipal, pero también sabe que si su candidata 
a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, se alza con el triunfo en la interna panista por dicha 
candidatura, su escenario sería inmejorable. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=862
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El dilema del PAN 
No me cabe la menor duda, que si el presidente de la República así lo quiere, nada impedirá que Ernesto 
Cordero sea el candidato de Acción Nacional a la Presidencia de la República. El problema es cómo le van hacer 
para legitimar ese triunfo. 
Y es que todos los sondeos de opinión, el ―delfín‖ del calderonismo nada más no da color. 

La empresa Parametría subió ayer a su cuenta de Twitter los más recientes resultados de la encuesta que 
levantó para medir las preferencias electorales de los tres precandidatos del albiazul a la Presidencia de la 
República y los resultados son contundentes. 
A población abierta, la excoordinadora de los diputados federales del PAN Josefina Vázquez Mota cuenta con el 
29 por ciento de las preferencias, seguida por el senador con licencia, Santiago Creel Miranda, con el 18 por 

ciento y Ernesto Cordero se ubica en el tercer lugar con sólo el 9 por ciento. 
Cuando se realiza el mismo estudio pero sólo entre panistas, las preferencias también las encabeza Josefina 

Vázquez Mota con el 38 por ciento, en tanto que Santiago Creel registra un respetable 35 por ciento y el 
―delfín‖ del presidente Calderón sólo tiene el 17 por ciento. ¿Cómo le van hacer para justificar una victoria de 
Cordero? 
No por nada, ya desde ayer el coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota, Roberto Gil Zuarth, a 
través de su cuenta de Twitter advertía que sería muy sospechoso si Santiago Creel o Ernesto Cordero se 
alzarán con el triunfo en una interna del PAN. 
El Congreso en buenas manos 

José Luis Márquez Martínez, se convirtió ayer en el nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Congreso local. 
Márquez es un político serio e inteligente, que privilegia los acuerdos y que sin duda tiene por primera vez en 
toda su carrera, la oportunidad de demostrar de qué está hecho. Sin duda la Legislatura local está en buenas 

manos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=863 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Un abogado en búsqueda de su cédula profesional (y del amparo ganado)  
El abogado patrono de Ricardo Henaine se juega dos apuestas muy altas que pueden acabar con su 
poquísima credibilidad. Primero arriesga el pellejo al afirmar que derrotó al gobierno estatal y en un 

periodo de 10 días el propietario del Puebla FC retomará la posesión del terreno de Valle Fantástico hasta 
para ―irse a asolear‖, según dijo ayer muy orondo en su intrascendente rueda de prensa nacional. Segunda, 
menos ancho y más nervioso, Aragón Mijangos se niega a entregar su cédula profesional. La misma que ya 

negó en actuaciones judiciales a petición expresa del Segundo de lo Civil del distrito de Cholula, Jared Soriano, 
y que también negó a este reportero cuando le exhibió el documento oficial del Registro Nacional de 
Profesiones dependiente de la SEP federal en el que se consigna que a su nombre no existe registro 

alguno que avala documento de titulación de la carrera de Derecho. Entre tartamudeos, atacado por un 
evidente nerviosismo, afirmó que no la ha mostrado porque no está al ―contentillo‖ de los jueces. Tan fácil 
como exhibirla para eliminar suspicacias. 
Veamos el primer punto. No me sorprende la actitud de Aragón Mijangos, e incluso picado por la curiosidad, 
decidí asistir a su rueda de prensa “nacional” que cubrieron unos pocos medios, sobre todo de la fuente 
deportiva interesados en el futuro del Puebla FC. Ricardo Henaine lleva un año completo de pleitos 
jurídicos con la administración morenovallista y las ha perdido de todas, todas. Los correspondientes a Valle 

Fantástico, a El Heraldo, el embargo de cuentes del club y a los más recientes referentes a la desaparición de la 
concesión bajo la que operaba el Aeropuerto Hermanos Serdán. Urgidos de oxígeno mediático encontraron 
en la resolución del amparo del Juzgado Segundo de Distrito un clavo ardiente al que aferrarse para 

generar un debate inexistente: una supuesta victoria a su favor y la primera derrota del equipo jurídico del 
gobernador Moreno Valle. 
Tan osada postura me llevo, junto con Selene Ríos, al Hotel Marriot en Polanco para escuchar de viva voz —
y cuestionar— a Aragón Mijangos. Las preguntas de los pocos medios nacionales presentes versaron sobre el 

futuro del Puebla FC y cuántas ofertas tenían para llevarse al equipo de fútbol a otra plaza. Como nadie 
preguntaba sobre el fondo del asunto, los reporteros de CAMBIO entramos en acción.  
Con una vehemencia que nace de la desesperación el abogado patrono de Ricardo Henaine afirmó una y 
otra vez que el controvertido agravio sexto de la resolución era una victoria para su causa. Que en breve 
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tiempo, terminado el plazo para interponer un recurso de revisión, entrarían en posesión otra vez del 
predio, que remplazarían las patrullas del gobierno por su propia vigilancia y que el empresario del favorito 
ingresaría hasta para tomarse el sol. El lance es arriesgado por la postura tan clara: si dentro de 10 días 
siguientes Ricardo Henaine no toma posesión del predio y exhibe su victoria frente a los medios, 
Rodolfo Aragón Mijangos protagonizará un ridículo que pasará a la historia. 

Sin embargo, tanta vehemencia hace dudar. Así que para eliminar el falso debate decidí recurrir a la fuente 
primaria que podría aclarar todas las dudas: el juez Segundo de lo Civil de Cholula, Jared Albino Soriano, 
quien aplicará el fallo del juicio de amparo que motiva el seudo debate. Un antecedente: profesor de Filosofía 
de Derecho en la Escuela Libre de Derecho, donde fue mi maestro, Soriano es seguramente el juzgador más 
ético con el que cuenta el Poder Judicial poblano. Hombre a prueba de tempestades e incapaz de inclinar la 

vara de la justicia, como lo demostró en tiempos de Guillermo Pacheco Pulido cuando fue castigado con un 
traslado a la Sierra Norte por negarse a obedecer ordenes indignas. 

Pues bien, Jared Soriano echa por tierra el triunfalismo de Aragón Mijangos y pone las cosas en su lugar. 
Tan simple como ello. La entrevista que le hace Héctor Hugo Cruz Salazar es diáfana. Juzgue usted: ―En el 
punto segundo de la resolución dice que no ampara ni protege a Inmobiliaria Hena SA de CV contra el acto que 
reclamó del Juzgado Segundo de lo Civil del Distrito Judicial de Cholula por los motivos plasmados en el octavo 
considerando (…) El juez de Distrito de alguna forma puntualiza las condiciones que di para el efecto de llevar a 
cabo la ocupación y determinar que sí está fundada la resolución, que sí es valida la ocupación. ¿Quién gana?, 
pues sería la resolución que yo emití, la confirmaron y nos dieron la razón‖, dijo en entrevista con 

CAMBIO. 
Todo en su lugar. Henaine no ganó, y en 10 días no podrá recuperar la posesión de Valle Fantástico, y menos 
asolearse al lado de juegos mecánicos herrumbrosos. Queda un saldo para Aragón Mijangos: ¿Cómo para 
cuándo la cédula profesional, papá?  

**** Descarte como representante presidencial al secretario de Hacienda. Una vez confirmado que el 
Presidente Felipe Calderón no asistirá al Primer Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle, se manejó la 

versión de que sería representado por José Antonio Meade, titular de Hacienda. Nuestras fuentes nacionales, 
sin embargo, descartan tal escenario y al parecer la designación recaerá en Salomón Chertorivsky, titular de 
Salud federal y gran amigo de Jorge Aguilar Chedraui.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-120112.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
La boda de tus pesadillas 

Tragó saliva. 
—¿E…E….Estás seguro? —preguntó, consternado. 
—Sí. —se escuchó al otro lado de la línea. 
—No jodas —alcanzó a decir.  

Soltó el auricular.  
Se quitó el sudor de la frente. 
Una llamada telefónica cambió el curso de los planes. 

El mensaje fue avasallante. 
Aterrador. 
Todo menos eso. 
*** 
Pe. Pe. Pe. Pe. Peeeé (Léase al ritmo de la famosa canción Disco Samba, esa que dice 
Brasil…tararárará…tararararará…Brasil) 

El escnario, envidiable: una hermosa, florida, soleada y cálida hacienda arroparía las nupcias de la hija del 
hombre que encabezó el Sistema Operador de Agua Potable en Puebla (SOAPAP) en el sexenio de Mario Marín.  
El clima, perfecto: Jojutla, Morelos. 
Invitados, selectos: mil. 

Menú, gourmet.  
Música, la más movida. 
Vestido, de diseñador. 

Organización, experta. 
El vals, de orquesta sinfónica. 
La bebida, lo de menos.  
Fanfarrias, escasas.  
Y… 
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Todo listo para la gran unión de la feliz pareja.  
Sin duda, uno de los días más especiales en la vida de las personas.  
Algunas planean hasta el último detalle. 
Desde el decorado de mesas y sillas, hasta la reacción de los padres en el primer baile de los novios. (Ya 
saben, la lagrimita en la mamá de la novia) 

Ay. 
Suspiros. 
Sólo un pequeñísimo detalle fue omitido por todos, incluso por el exfuncionario marinista. 
*** 
Faltaban dos días para el magno evento.  

Pe. Pe. Pe. Pe. Peeeé. —Beto (lovely) dixit— 
Menos de 48 horas. 

Los nervios en la novia ya habían causado estragos.  
En el novio, ni se diga.  
Él asumió su responsabilidad. 
Citó a la pareja para hablar seriamente.  
*** 
—Mija, vamos a tener que cancelar la boda. —trastabilló Eduardo Macip Zúñiga. 
Plop. 

—Pe…pero ¿Por qué, papá? —dijo aquella devastada.  
Macip frunció, su ya súper fruncido ceño.  
Se aclaró la garganta. 
—No… no podemos hacer la boda, entiende. 

—¿Ocurrió algo, suegro? —preguntó el novio.  
—Tengo problemas. 

—¡¿Qué tipo de problemas, papá?! ¿Qué pasa? ¡¡¡¿Qué sucede que vas a suspender mi boda, mi boda?!!! 
—… 
Macip tomó fuerzas. 
—Me hablaron hace un rato…—balbuseó, casi a punto de llorar. 
—Ya, por Dios… 
—Ya liberaron una orden de aprehensión en mi contra por desvío de recursos. ¡Y no quiero ir a la cárcel! 
Snif. 

Snif. 
El domingo esta historia tendrá todo el sentido del mundo. 
Seamos pacientes todos.  
*** 

El Don Nadie y la hostess  
La escena más exquisita de la gira de Enrique Peña fue la protagonizada por el insignificante diputado Jesús 
Morales Manzo (PRI ¡ah no!, PRD ¡ah no, tampoco!, PT ¡ah ya no!, ¿Esperanza Ciudadana? ¿Social Demócrata? 

¿PAN? Dios, perdónenme le perdí la pista a este pobre diablo). 
El ―muy-muy‖ llegó al desayuno de la unidad priista celebrado en el hotel Presidente Intercontinental.  
—Buenos días, con permiso —dijo Morales Manzo, conocido en la clase política por… por… por… barato.  
—¿En qué puedo servirle, muchacho? —dijo la hostess mirando de abajo para arriba al sujeto.  
—Este… estoy invitado. 
—¿A qué? 

—Al desayuno. 
—No, lo siento. Las invitaciones son controladas y no entra c-u-a-l-q-u-i-e-r-a.  
—Pe…pero, soy diputado. 
La mujer lo observó nuevamente de pies a cabeza. 
Sonrió con malicia. 

—Sí, como usted diga, pero no puede pasar. 
—¡En verdad! Soy diputado por el Partido… (Desconozco esta parte del diálogo)  

—Ay ajá. 
—En serio, señorita. ¡Mire él es mi compañero en el Congreso local! David Espinosa ¿verdad que somos 
diputados? 
—Por supuesto —respondió el priista. 
La recepcionista ladeó la cabeza. 
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Los observó. 
—Miren, esta reunión es para invitados especiales. Lo siento. Tendrán que retirarse. 
Casi media hora se tardaron en convencerla.  
Y no lo consiguieron. 
Un priista logró que dejaran entrar al par de desconocidos diputados.  

Miau.  
*** 
La ignorancia de Peña Nieto (Y la mejor musa)  
De entre los muertos, surgió. 
Como Jesucristo, resucitó. 

Desde el Hades, emergió. 
Tras una lamentable ausencia, Mario Marín se placeó públicamente. 

Su figura minúscula le costó al presidenciable Enrique Peña Nieto, las notas principales en El Universal y 
Reforma. 
Reportes resaltados en Milenio y Proceso. 
Cobertura total en los medios locales. 
Una vez más, la ignorancia de Peña Nieto quedó expuesta. 
Ya imperdonable es que desconozca de literatura. 
Que confunda escritores. 

Que tartamudeé en la FIL. 
Pero, no saber quién es Mario Marín en Puebla es hasta grosero, pues.  
Agradecerle su presencia y su apoyo, is too fucking much. 
Como dijo Carmen Aristegui: ―cada quién su campaña‖  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2012/enero/colum-diosenelpoder-120112.php 
 

(Poder y Política/Manuel Cuadras) 

 
El partido que no quiso cambiar (segunda parte) 
Erase una vez un partido, en un país lejano, en donde los ciudadanos carecían de memoria, y los pocos que sí 
tenían carecían de voluntad, y los pocos que sí tenían voluntad carecían de persistencia. Un país donde todos 
se quejaban, pero pocos hacían algo para cambiar las cosas.  
Fue un día de marzo de 1929, cuando el general don Elías, una vez que se había deshecho del incómodo 
padrino que lo dejó en la silla, decidió que era momento de cambiar la manera de hacer política, ―son otros 

tiempos‖ —pensó—, ―es hora de acabar con los caudillos, es hora de institucionalizar el poder…‖. 
―A los hombres los matan, los destierran, pero a las instituciones no‖. Esa fue la lógica de aquel general, el 
último de los caudillos, quien pensó que formando un partido nacional, él como creador, se volvería el 
mandamás del país, sin necesidad de desgastarse en la silla presidencial, únicamente ―controlando‖ al partido 

(tras bambalinas). 
 ―A don Porfirio le faltó visión —se decía—, si hubiera creado un partido como éste hubiera permanecido en el 
poder otros treinta años…‖ 

Sin embargo, poco tiempo pasó para que los planes y sueños del general se vinieran abajo. Primero puso a un 
allegado suyo para ocupar la silla y ocuparlo como títere en la Presidencia. Don Pascual, el ―elegido‖, no resistió 
el libreto de marioneta y le dejó votada la Presidencia al poco tiempo. ―Qué más da, como él hay muchos‖, 
pensó el general, al tiempo que designaba a otro de sus incondicionales para ocupar el mismo puesto con los 
mismos fines. 
Éste segundo ―elegido‖ fue más astuto que el anterior, ya que, una vez instalado en la silla, hizo caso omiso de 

todas las indicaciones del general, al grado de desterrarlo para evitar intromisiones. ―No me pueden hacer esto, 
yo fundé al partido, yo lo inventé…‖ —fueron las palabras que pronunció el general al abordar un avión que lo 
alejaría del poder, del partido y del país—. 
¿Cuál fue el error de don Elías? Que le faltó considerar la segunda parte de su ecuación. Cierto, a las 

instituciones no las pueden matar ni desterrar, pero las instituciones no tienen dueño, sino gerentes, 
administradores temporales. Su error fue sentirse dueño de algo que no le pertenecía. 
 El nuevo jefe comprendió bien los errores de su antecesor, sabía que el poder —para que dure— hay que 

compartirlo, así como también saberse divorciar de la silla a tiempo (so pena de ser desterrado). Dos sencillas 
reglas para mantener el control de las instituciones: Compartir, para preservar. Retirarse, para 
permanecer. ¡Vaya paradojas!  
Así transcurrieron los años, el Partido del Poder Absoluto (como muchos le llamaron) diseñó un sistema de 
pesos y contrapesos que le permitió compartir y preservar el poder durante más de siete décadas, a lo 
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largo de las cuales los mandatarios se volvieron cada vez más ambiciosos, cada vez más pretenciosos y cada 
vez más abusivos. 
Cuando el modelo se agotó y el partido perdió el poder en el año 2000, muchos creían que era la oportunidad 
perfecta para mirar atrás y corregir los errores del pasado. Renovarse o morir, fue la frase acertada que 
muchos militantes pronunciaban, y que reflejaba a la perfección el parteaguas entre el antes y el después, 

entre el viejo modelo que sirvió y caducó, y un nuevo modelo que se adecuara a los nuevos tiempos. 
 Sin embargo, cual si nada hubiera pasado, el nuevo ―líder‖ del partido cometió el mismo error que don Elías 
siete décadas atrás: se sintió dueño absoluto y pretendió colocar títeres en distintas posiciones. El resultado fue 
el mismo: fue exiliado al ostracismo político. 
Continuará… 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/enero/colum-poderypolitica-120112.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
No confiarse y trabajar, pidió Peña Nieto 
Hace bien el virtual candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, en pedir 
a sus correligionarios priistas no fiarse en las encuestas y trabajar intensamente  para obtener el 
triunfo. 
Hace bien el senador de la República, Melquiades Morales Flores, en advertir a la militancia de su partido 
que éstas serán las elecciones más difíciles de los últimos tiempos. 

Las encuestas dadas a conocer ayer a través de los medios de comunicación de la ciudad de México señalan 
que las preferencias siguen siendo elevadas para Peña Nieto, seguido —por muchos puntos abajo— por la 
precandidata panista Josefina Vázquez Mota, y todavía más abajo por el candidato de los partidos de 

izquierda, Andrés Manuel López Obrador. 
Nosotros no sabemos de técnicas ni de sistemas para llevar a cabo una encuesta, pero en un ―ejercicio‖, como 
dicen los que saben, realizado por este columnista y tres colegas de diferentes medios, nos pusimos a 

preguntar cada quien por su cuenta, a diez personas cada uno, sobre por quién votaría en las próximas 
elecciones para la Presidencia de la República. 
Las respuestas a favor de López Obrador fueron muy superiores a las que se emitieron a favor de Peña Nieto, 
entre seis o siete de cada 10. De los 40 entrevistados por quienes participamos en este experimento, sólo uno, 
uno nada más, dijo que votaría por el candidato del PAN, cualquiera que fuera. 
Entonces ¿de dónde sale que las encuestas realizadas por las grandes empresas especializadas tengan 
resultados tan alejados de lo que nosotros obtuvimos en un muestreo llevado a cabo en diferentes partes de la 

ciudad y con personas de todas las clases sociales? 
Está bien, no somos técnicos en la materia, ni utilizamos ningún sistema sofisticado para este tipo de trabajos. 
Fue una simple pregunta a personas que no dieron su nombre, pero que respondieron, según pudimos percibir, 
con sinceridad a la pregunta: ¿Por quién piensa votar para Presidente en las próximas elecciones? Taxistas, un 

peluquero, un doctor, dos abogados, dos estudiantes de nivel superior, y así por el estilo, nos respondieron sin 
reticencias y el resultado es el que le estamos informando en estas líneas. 
El señor Peña Nieto tiene mucha aceptación en poblaciones del interior del estado, según tenemos 

conocimiento, donde el PRI sigue siendo el rey, pero la gente de la ciudad, del medio urbano, no tiene la 
misma percepción de las cosas. Aun en las pequeñas ciudades y en los pueblos mucha gente opina a favor de 
Andrés Manuel, que es al único candidato que conocen han visto o han saludado, porque hasta ahora es el 
único que ha llegado hasta esos lugares. 
Mucha gente está a favor del PRI y su candidato, pues hace comparaciones de lo que fue México en la era 
priista y de lo que ha sido en la era panista, y con todo y lo malo que tuvo el partido tricolor, sobre todo en la 

etapa en la que los tecnócratas de Carlos Salinas se adueñaron del país, el Revolucionario Institucional sale 
triunfador. 
Inconformidad en Ajalpan 
Dirigentes municipales del PRI en el distrito de Ajalpan entregaron al virtual candidato de su 

partido a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, un escrito en el que protestan por la imposición, para 
candidato a diputado federal por ese distrito, de Cirilo Salas, del Panal. 
Señalan en dicho escrito, que Ajalpan es un distrito priista y que la presencia en él del partido de la maestra 

Elba Esther Gordillo es casi inexistente, además de que el señor Salas no tiene ninguna presencia en la región y 
menos trabajo político. 
Sin hacer una propuesta concreta sobre a qué persona apoyarían, simplemente advierten que no hacer caso de 
esa advertencia podría llevar al PRI a perder esa posición. 
El escrito está firmado por varios dirigentes municipales, encabezados por Vicente López de la Vega, de 
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Coxcatlán. 
El PRI deja fuera a gente valiosa 
Un  empresario priista, José Ramón Reigadas Laso, aspira a ser candidato de su partido a la 
diputación por el distrito 12 de esta capital. 
Los tiempos políticos ya no le favorecen, pero la dirigencia de su partido debería poner atención en el trabajo 

que como aspirante realizó. No fue sólo una actividad para ganar simpatía y obtener el voto, sino un trabajo de 
investigación sobre las necesidades del distrito que aspiraba representar, e incluía propuestas de solución a 
esas necesidades. 
Así como Reigadas Laso, hay priistas que tienen deseos de llegar a una posición que les permita servir 
realmente a su comunidad, pero que son desperdiciados porque todavía los partidos políticos en nuestro país 

no buscan a personas con vocación social, con capacidad para hacer planteamientos serios sobre la 
problemática nacional y local, sino a amigos y cómplices, como se ha hecho siempre o casi siempre. 

El Primer Informe de Gobierno 
El próximo domingo 15 de enero, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, rendirá el 
primer informe de gobierno, en un acto que tendrá lugar en el Centro Expositor, donde hace casi un 
año tomó posesión ante no menos de 15 mil personas. 
Asistirá en representación del Presidente de la República llegará el secretario de Hacienda y Crédito Público, 
también concurrirán diputados federales, senadores de la República, gobernadores de varios estados del país e 
invitados especiales. 

Esto será después de que el mandatario estatal haya entregado por escrito, el informe completo de su 
actuación en el primer año de su gobierno al Congreso del estado, en el Palacio Legislativo de la 5 Poniente. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-120112.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Demac, las mujeres y ellos 

Hace una década abrió sus puertas Desarrollo de la Mujer AC (Demac), en Puebla, que fundara la inquieta y 
comprometida Amparo Espinosa Rugarcía. Hoy 10 años después hay que reconocer que la labor y la 
presencia de Demac en Puebla, al frente de la que ha estado Alejandra Montero, no sólo ha alcanzado a 
acompañar y estar presente con las mujeres que quieren hacerse escuchar, prepararse y encontrar nuevos 
caminos y aliados, a partir de descubrir sus fortalezas, sino que también sin reparo atiende a hombres y sobre 
todo extiende la mano a menores con retos en la vida como los que enfrentan la deficiencia de la sordera, por 
lo que Demac trabaja y se las ingenia para su atención, el famoso implante coclear. 

Y el dato interesante, a la casona de Demac en el corazón de la zona artesanal de El Parían compartida con el 
Barrio del Artista en la 8 Norte, 208, hoy hasta los turistas llegan para disfrutar las sesiones de cine y debate 
que ofrece los jueves a partir de las 6 de la tarde con palomitas y sin costo. 
Sobre la atención a los niños sin capacidad auditiva, hay que destacar que no sólo se atiende al pequeño al que 

se le somete a un tratamiento completo, desde la preparación, la intervención, el implante, la recuperación, las 
terapias para lograr su nivel auditivo, por cierto con personal especializado traído desde Chihuahua, sino que se 
atiende a la madre para que asuma la guía, compañía y apoyo de los pequeños a los que se les debe someter 

al implante entre los 2 y los 6 años, porque ya después de los 6 queda descartada la posibilidad de éxito de la 
intervención. 
En este centro movido por recursos particulares, independiente, se ofrece talleres de computación en la 
mañana y en la tarde, para niños y para adultos, como el caso de un alumno de 80 años que entusiasmado 
cada jornada llega como los peques de la famosa canción de Cri Cri, ―Caminito de la escuela‖ 
Desde este espacio se ofrecen los medios para nunca más cargar con una vida sin contenido, incluso hay 

servicio de biblioteca de la que se pueden obtener libros prestados para no fallarle al contenido de las horas 
libres. 
Pese a su diversificación de actividades que responden a necesidades expresadas de sus asistentes, Demac no 
falla y garantiza a las mujeres el lugar al que llegan a aprender a contar y escribir sus historias como opción de 

liberación de esos malos capítulos que representan sombras y pesadillas en sus vidas 
A ―ellas‖ se les introduce inicialmente al taller ―comienza a platicar‖ al de ―autobiografía‖ el de ―cuando te 
atreves a contar tu historia‖ 

Formadas en estas etapas pasan al famoso ―grupo de las atrevidas‖ en el cual a través de sus decisiones y 
nuevas hazañas revierten los caminos de sus vidas, encuentran su razón, definen su proyecto de vida y liberan 
a la mujer temerosa, sojuzgada, insegura, para dar paso a la mujer guerrera que sale adelante y tiene la 
mano. 
Al hacer un recuento de estos 10 años, en Demac se tiene la seguridad de que la casona ya resulta insuficiente 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-120112.php
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para albergar a tantas mujeres y familias que ya probaron que sin nada a cambio, el lugar es la señal para 
cambiar sus vidas y revalorizarse. 
Visite virtualmente Demac por lo pronto en www.demac@org.mx 
Y manténgase al pendiente del intenso programa de actividades y oportunidades de este año con motivo de su 
primera década de vida que comenzó en las oficinas de la 3 Sur de Tribuna, se extendieron a la planta alta de 

la librería Profética, después contó con la planta baja de la casona de la 8 Norte y ahora opera con necesidades 
de mas espacios. 
Listo 
Se asegura que hasta el más mínimo detalle está listo y previsto para el primer informe del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, el próximo domingo 15 de enero. 

El Ejecutivo acudirá primero al Congreso del estado a entregar su documento informativo a la LVIII legislatura 
local, y después acudirá al recinto expositor de los Fuertes para dar lectura a un resumen y emitir su mensaje 

político. 
Para este acto la Secretaría Particular del mandatario giró 18 mil invitaciones a los poblanos representativos de 
todos los círculos de la sociedad y a personajes de todos los círculos de la vida nacional, funcionarios del 
gobierno federal, representantes populares, cuerpo diplomático acreditado en el país, dirigentes de los sectores 
financiero, empresarial, de partidos políticos, sindicales, todos los rectores de universidades, jerarcas de todas 
las iglesias, intelectuales, en fin. 
Los actores de la vida nacional que además en domingo aprovecharán la oportunidad de acudir para acompañar 

al amigo, al político, al gobernador de Puebla. 
En la Secretaría Particular se suman a lo largo del día las confirmaciones de todos los actores políticos, sociales, 
empresariales, financieros.  
Entre muchos el jefe del gobierno capitalino Marcelo Ebrard —además su amigo al término del acto en el 

recinto expositor algunos de los invitados acudirán a una comida que se servirá en los jardines de la residencia 
oficial Casa Puebla, en donde se garantiza menú muy poblano con el famoso mole poblano como platillo 

estrella. 
Personal— el rector de la UNAM José Narro, Isabel Miranda de Wallas, Jesús Ortega, el obispo maronita 
José Chedraui, y tantos y tantos y tantos… 
Nombres, Nombres 
Ya tomando cuerpo el año el reconocido historiador poblano Efraín Castro Morales, después de casi dos años 
de silencio una vez superadas todas las etapas de una intervención quirúrgica en el cerebro, regresa por la 
puerta grande y prepara con su editorial el lanzamiento de un nuevo libro sobre su natal Puebla, que será 

presentado en el año de las fiestas por los 150 años de la batalla del 5 de mayo. 
En grande ofrecieron fiesta los hijos de la exitosa Amparo Espinosa Rugarcía con motivo de llegar a la 
séptima etapa de la vida, que dicho sea de paso, una vida fructífera y con un rico contenido humanista sobre el 
que ha dedicado su vida a través de diferentes fundaciones y empresas, como la de su no menos exitosa hija 

también de nombre Amparo, autora de la imagen actual de la Guadalupana reproducida en cuadernos, 
libretas, mochilas, bolsas, llaveros, muñecas, playeras, tarros, vajillas, plumas, lápices, carpetas, cubiertas de 
computadoras, y todo lo que ni nos imaginamos. 

El proyecto de la Casa de Estudios para las personas de la Tercera Edad es un hecho, en un esquema de menos 
rigidez. Esta se abrirá la próxima semana en Santa Cruz Buenavista aquí en la ciudad de Puebla, siguiendo las 
buenas experiencias que en la especialidad suman hoy la Universidad Iberoamericana, el Tec Milenio y otras 
instituciones que se han preocupado por abrir nuevas expectativas y oportunidades de crecimiento para las 
personas de más de 60 años que tienen un gran potencial que debe ser canalizado y sobre todo en condiciones 
entre iguales. 

La sucesión en el Club de Empresarios vive sus capítulos estatutarios para el reemplazo de Toño Yitani 
Maccise tras 4 años de buena gestión, hoy se habla del financiero Luis Ángel Casas Arellano, a quien dicho 
sea de paso no agradan mucho este tipo de encargos por sus propios compromisos en el mundo de las 
finanzas. 
Por lo que se comienza a hablar también del joven abogado Mario Bracamontes, de trayectoria reconocida 

sobre todo en las esferas del mundo laboral. 
Puebla, se asegura, tendrá un desfile conmemorativo de los 150 años de la Batalla del 5 de Mayo, de súper 

lujo, comparable con el espectáculo que logró ofrecer el gobierno de Jalisco con motivo de los juegos 
panamericanos. 
Este se garantiza que hará que se hable de Puebla por todo el mundo. 
Se adelantó a España por su cuenta propia para participar en la Feria Internacional de Turismo —FITUR— el 
presidente de la Cámara de la Industria Restaurantera Luis Javier Cué de la Fuente, para recorrer los 
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restaurantes que se impone disfrutar en Madrid y visitar a familiares. 
Activos los hermanos Bazan Yitani listos encabezados por Carmelita, para su famoso Festival Internacional 
de la Belleza que reúne 2 días en el centro de convenciones a lo más representativo de la industria de la 
belleza, al tiempo que cumple con el objetivo de escaparate para presentar tendencias y definir rumbos de la 
industria del embellecimiento que se asegura que es de las pocas que no decae en los días de crisis. 

―Abuelitos de Puebla‖, el grupo que fundó Lupita Pérez Salazar de Flores, para interactuar con abuelitos que 
cada semana tienen una cita ineludible para disfrutar de un café, una comida, una función de cine y algunos 
paseos, reporta con satisfacción el cierre de año que el grupo de señoras que la secundan logró para esos 
abuelitos que gracias al apoyo de algunos restaurantes pudieron disfrutar de un almuerzo, una comida, un 
paseo y una función de cine.  

El grupo cada vez crece mas, y los abuelitos han encontrado una motivación para estar puntualmente cada 
semana a la cita que puede ser en un café, en un restaurante, y en muchas lugares más para los que los abues 

son desplazados por cortesía de los taxistas de Plaza Dorada y para otras movilizaciones, en autobuses de 
Estrella Roja. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-120112.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Gobernador engañado  
*La Franja, sin deudas  

Golpe de nocaut. En la víspera de su primer informe de gobierno, Rafael Moreno Valle Rosas recibió la noticia 
menos esperada y que dará un giro de 360 grados sobre la rendición de cuentas a los poblanos. Nada fácil será 

digerir la resolución que la justicia federal concedió a favor de Inmobiliaria Hena S.A. de C.V. en el juicio del 
predio de la vía Atlixcáyotl, Valle Fantástico.  
El golpe al orgullo de quien ejerce un gobierno autoritario en Puebla fue de tal efecto que a punto de caer 
noqueado, ordenó que por ningún motivo se difundiera en los medios de comunicación el fallo desfavorable. 
Para su mala fortuna, el resultado de la contienda ya es conocido. Sin duda alguien le miente al gobernador y 
deberá pagar las consecuencias.  
Aunque debieron pasar 10 meses para que se descubrieran las artimañas ilegales que con el aparato de poder 

del gobierno de Moreno Valle Rosas y la complicidad del juez segundo de lo civil de Cholula, Jared Albino 
Soriano, trataron de despojar de una propiedad privada, con el amparo a favor de Ricardo Henaine, el 
gobernador deberá afrontar uno de los peores ridículos.  
La sentencia definitiva del 9 de enero del año en curso, emitida por la jueza segunda de distrito del estado de 
Puebla, es clara y contundente al citar que concede el amparo y protección de la justicia federal a Inmobiliaria 

Hena.  
Por lo que le ordena al juez segundo de Cholula que deje sin efecto la autorización especial sobre uso, 

vigilancia y aprovechamiento concedido al gobierno del estado de Puebla, sobre el bien inmueble conocido 
como Valle Fantástico, consistente en conceder de manera ilimitada una autorización para emitir cualquier 
acuerdo para regir el uso, vigilancia y aprovechamiento de la supuesta preservación ecológica y parque 
metropolitano, así como cualquier otra acción tendiente a ese fin.  
Entre las irregularidades adoptadas por el juez Jared Albino, se encuentra la remisión de copias de algunos de 
documentos que creyó eran suficientes para inclinar la balanza a favor del gobierno del estado, pero lo hizo de 

manera incompleta (las copias están cortadas), lo que muestra claramente que escondió información porque en 
ningún momento indicó el tipo de juicio civil o la naturaleza del juicio que se tramitaba con motivo de la medida 
cautelar reclamada.  
Lo anterior da al traste con la construcción del parque metropolitano, prometido por Moreno Valle Rosas, el 
juez al que prometieron hacerlo magistrado, deberá a la brevedad acatar lo ordenado por la autoridad federal, 

de lo contrario recibirá una sanción. Y en caso de querer pasarse la ley por el arco del triunfo, se contempla un 
castigo de cárcel.  

De tal manera que los elementos de la fuerza pública que custodian Valle Fantástico deberán retirarse para que 
el propietario pueda volver a tomar posesión de lo que le pertenece. Además de que el gobierno del estado 
tendrá que responder por el daño patrimonial que desde el mes de marzo provocó con el cierre y que oscila 
entre los 150 millones de pesos.  
El responsable directo del fracaso de Rafael Moreno Valle Rosas tiene nombre y apellidos, se llama Juan Pablo 
Piña Kurczyn, además todavía ocupa el cargo de secretario de servicios legales y defensoría pública. A lo largo 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-120112.php
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del juicio engañó al gobernador, que encerrado en su círculo de soberbia, nunca ve más allá de lo que le 
cuentan sus allegados.  
Mientras Piña Kurczyn y los "jilgueros" a sueldo le publicaban y le decían lo que quería oír, en la práctica el 
caso Valle Fantástico se inclinaba a favor de su verdadero propietario. Al respecto el gobernador tendrá que 
tomar las medidas adecuadas para evitar otras sorpresas que existen en las secretarías y direcciones 

dependientes del gobierno del estado.  
Reporte del Informante  
Acallan a la chiquillada. El día de ayer, la tercera sala en materia civil, actuando dentro del toca de Apelación 
311/11, revocó la sentencia definitiva dictada por el juez segundo de lo civil de Puebla, al resolver el juicio 
ordinario mercantil 656/09, dictando otra en su lugar, en la que declara improcedente la acción ejercitada por 

la parte actora.  
Lo anterior se refiere a la demanda de la "chiquillada", integrada por Eddy Abraham, Héctor Olvera y Antonio 

Fernández, quienes administraron un tiempo al equipo de futbol Puebla de la Franja y que según ellos, 
invirtieron 12 millones de pesos, que con las ganancias alcanzó los 20 millones prometidos por el entonces 
socio mayoritario, Francisco Bernat.  
Al vender al equipo no les fue cubierta la cantidad y demandaron por la cantidad de 20 millones al actual 
propietario Ricardo Henaine, pero ayer por la tarde el juez tercero de lo civil revocó la sentencia dictada nada 
menos y nada más que por el juez segundo, Jared Albino Soriano. ¡Todo el lodazal empieza a salir!  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 

 
(Confesionario) 
 

El Oidor  
Oremos. Ante la advertencia del garrotazo ardeliano, los maestros disidentes responden duro y a la cabeza: "Lo 
que pasa, es que el secretario General de Gobierno (Fernando Manzanilla Prieto) se ha de sentir muy protegido 
por los toletes y escudos, como buen cobarde. No me interesa que se movilicen, tenemos dos cercos policíacos, 
dos por acá, dos por allá, patrullas, muy mal la opinión de ese mal funcionario (...) se está comportando 

verdaderamente como el despotismo ilustrado, lástima porque no corresponde a la gran burguesía ilustrada, 
este pequeño déspota"... ¡Bendito sanjuanazo!  
Golpes de pecho. Ahora Alejandro Armenta Mier vaticina una fractura interna en su partido por las exclusiones 
que dice encabeza la dirigencia estatal del PRI en la lista de aspirantes al Senado de la República. El asunto 
puede tratarse de una simple patada de ahogado, sin embargo Armenta Mier (a quien ahora nadie fuma) tiene 
un punto a su favor: sabe de lo que habla cuando se trata de exclusión a la militancia, de fracturas internas y 

derrota, tiene experiencia en desoír a la base, porque esos bocados los degustó bien en el 2010.  
No mentirás. Con juguetito nuevo los diputados del Congreso local presumieron ayer su salto a la tecnología --

lástima que no a las ideas y al debate--, dice el profe Aréchiga que será a partir del 15 de enero cuando su 
voto será transparente y permitirá a los ciudadanos conocer en tiempo "real" cuál es la representación que 
tienen. ¿Será?, porque tal argumento no convenció ni a sus propios homólogos, y si no, pregúntele a José Juan 
Espinosa.  
Pecan de ingenuos. Bodegueros y locatarios de la Central de Abasto de Puebla piden que tanto la comuna como 

el Consejo Administrador nieguen el permiso de operación que solicitó Rafael Cabrera Cruz, apoderado legal de 
la Organización de Productores e Introductores del Campo la Nueva Herradura.  
Esta persona se ha acercado con un documento en el que solicita permiso para abrir un negocio comercial con 
venta de bebidas alcohólicas en el Circuito Interior Norte Número 2 y la Avenida del Conde Altos 4.  
Dicen lo que saben que después de muchos años de operación recientemente la Unidad de Normatividad y 
Regulación Comercial clausuró sus operaciones, también aseguran que esta situación obedece a que no le 
llegaron al precio al titular del área, Luis Mora Velasco, de quien se ha dicho en varias ocasiones los 

"cañonazos" que acepta son mayores a los cien mil pesos.  
Penitencia. Parece que los funcionarios de la administración morenovallista a menos de un año de la gestión 

están muy cansados de tanto trabajar. Para muestra un botón: en las oficinas del Registro Público de la 
Propiedad, la secretaria adjunta, Marisol Buendía Cisneros, previo al informe de su jefe ya se tomó sus 
vacaciones, o tal vez le gusta andar volando por no decir que anda de "aviadora", pues los trabajadores de esa 
dependencia no la conocen.  

¿Será que su jefe, Rafael Moreno Valle, tiene conocimiento de esta situación? ¿Será que el trabajo diario en la 
administración ya le cansó a menos de un año de haber iniciado? ¿Será que le avergüenza dar la cara ante los 
representantes de los medios de comunicación por los abusos constantes que se cometen en el área a su 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 12 de Enero de 2012 

 
 

 31 

cargo? Veremos si después del primer informe de actividades rueda su cabeza y se va a descansar de manera 
definitiva.  
No mentirás. Y que le abollan la corona al monarca; pena ajena la de los jilgueros. ¿Tendrán ánimo de 
recetarse 50 Ave María y, por lo menos 200 Padre Nuestro? Por mi culpa, por mi culpa, por mi grandísima 
culpa. ¡Amén! 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Mensajes sicilianos deja Peña Nieto a poblanos  

La reaparición de Mario Marín Torres en el primer acto público de Enrique Peña Nieto en Puebla es objeto de 
severas condenas mediáticas y del escarnio en las redes sociales. 
¿Cuáles habrán sido las razones que llevaron al precandidato del PRI a la Presidencia de la República para 
invitar al polémico ex mandatario poblano? 
Pero sobre todo, ¿Quiénes fueron los destinatarios del mensaje de que Marín sí estará en la campaña priista del 
2012?. 

Sin duda que al gobernador Rafael Moreno Valle no le gustó para nada la noticia, al grado que sus operadores 
desplegaron su disgusto en diversos espacios de análisis. 
Eso significaría que el primer mensaje de la inclusión de Marín fue para el propio gobernador, a quienes los 

analistas señalaban como uno de los mandatarios que respaldarían a Peña Nieto, a través de la existencia de 
acuerdos para el reparto de candidaturas a diputados y senadores. 
Está claro que la indefinición de Moreno Valle sobre a quién respaldará políticamente en el 2012 constituyó un 
mensaje claro de Peña Nieto, en el sentido de que pactará antes con los enemigos del actual régimen en Puebla 

que con él si no habla claro. 
De hecho, la presencia de Blanca Alcalá en la mesa principal es otra señal en este sentido, pues la ex alcaldesa 
ha sido vetada por Casa Puebla para participar en la contienda, a pesar de pertenecer a un partido distinto al 
del gobernador. 
Otro destinatario es la administración de Felipe Calderón, la cual a través de la PGR –se sabe- dispone de 
expedientes contra el  marinismo. Peña Nieto ya le dio cobijo político. Ya había amenazado Javier Lozano 
Alarcón que el caso Marín sería tema de su campaña. 

De igual forma, los priistas antagónicos al marinismo recibieron su dosis de ―calmados que aquí caben todos‖. 
Y es que parece que Peña Nieto ponderó como menor el costo del desprestigio social ante la conveniencia de 
contar con la estructura que opera aún el ex mandatario, mediante presidentes municipales y diputados locales 

y federales. 
Y aquí destaca el hecho de que ya se consideró la importancia de la movilización de grupos que aún tiene el 
marinismo, pues apenas lleva un año fuera del poder. 

El periodista Rodolfo Ruiz Rodríguez reveló que varios financieros del sexenio pasado acudieron a la comida que 
le ofreció el empresario Pepe Chedraui a Peña Nieto. Destacó el nombre de Edgar Nava, otro personaje que 
tiene expedientes abiertos. 
Habrá que estar atentos con las reformas legales que permiten ya indagatorias estatales sobre lavado de 
dinero, para que no empiecen a apretar a empresarios peñistas. 
Entonces, estructura y flujos de dinero parecen ser las cartas reales que ya vio el precandidato presidencial  
que aún existen en el marinismo, y no en otro grupo en Puebla. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7732&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Agüera-Zavala, la recta final  
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla y el candidato perdedor a la gubernatura del estado echaron ya 
su resto en la búsqueda del primer lugar de la fórmula que competirá por el Senado en la elección de julio 
próximo. 

En plena recta final de proceso de selección del candidato, ambos personajes movieron sus últimas fichas como 
colofón de la estrategia con la que pretenden colarse en el ánimo de los jerarcas priistas, pero sobre todo, en el 
del ánimo de su próximo aspirante presidencial, Enrique Peña Nieto. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Zavala aprovechó la visita del ex gobernador mexiquense para intentar mostrar músculo político mediante la 
publicación de un desplegado de apoyo en el Sol de Puebla, en donde un grupo de alcaldes y diputados 
federales y locales lo consideran ―la mejor opción‖ para llegar a la Cámara Alta del Legislativo federal. 
Por su parte, Enrique Agüera sacó provecho de las muy buenas relaciones trabajadas desde hace años con 
personajes de peso al interior del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor y con otros más igual de importantes, 

quienes en la coyuntura de la elección federal decidieron aliarse con el PRI, para ocupar un lugar de privilegio 
en los actos que encabezó Peña Nieto durante su gira por Puebla. 
¿Cuál de las dos estrategias será al final la más efectiva para llevarse la nominación? 
Zavala hace alarde de tener el control absoluto de la estructura que el tricolor utilizará en el proceso de 
obtención de votos para sus candidatos, incluido, por supuesto el candidato presidencial. 

Agüera presume cercanía con la cúpula tricolor, con el grupo de mayor influencia en la toma de decisiones 
partidistas y vende una imagen de priista no tradicional que pudiera sumar un porcentaje importante de votos 

de perfiles ajenos a los que integran el ―voto duro‖ del partido. 
¿Qué pesará más en el cálculo final? 
¿Cuál de los dos resulta un perfil congruente con la oferta electoral tricolor y con la imagen de Peña? 
¿Cuál de los dos despertaría mayor confianza? 
¿Realmente la estructura priista podría revelarse si el candidato no es Zavala y no cerrar filas en torno al 
candidato presidencial? 
¿Pesan en los hechos más las relaciones cupulares que la voluntad de los priistas? 

¿Importa siquiera la imagen de los candidatos, cuando es probable que al final se cuelguen todos de la figura 
de Peña y de los votos que él sólo pueda generar? 
Quedan pocos días para encontrar respuesta a cada una de estas interrogantes y conocer la decisión final. 
Mientras, Agüera y Zavala se han enfrascado en una lucha política de tal magnitud que ha afectado 

irremediablemente su relación personal, esa que hasta hace muy poco era calificada por cada uno de ellos 
como ―cercanísima‖. 

Cosas de la vida. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7733&Itemid=71  

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Peña Nieto y las encuestas 
La visita de Enrique Peña Nieto a Puebla el martes pasado coincidió también con la difusión de algunas 
encuestas sobre la carrera electoral por la Presidencia de la República. Y como el tema me interesa, ahí van 

algunos comentarios y opiniones al respecto. 
Roy Campos, titular de Consulta Mitofsky, dio a conocer el mismo martes que el precandidato único del PRI 
aventaja a sus oponentes –un perredista y tres panistas- por más de veinte puntos porcentuales. Explica y 
desmenuza su Encuesta Nacional y deja perfectamente clara su metodología (www.consulta.mx). 

Por supuesto, los que no simpatizan con Peña Nieto han descalificado el ejercicio. Perredistas y panistas, claro. 
Que Roy está vendido, que no tiene credibilidad, que le trabaja al PRI, que es empleado de Televisa y mil cosas 
más. 

Y algunas de las críticas pueden ser ciertas… menos que Campos no sepa hacer encuestas. Tengo el gusto de 
conocerlo y es realmente es un experto. Que efectivamente en los últimos años le trabaje casi en exclusiva a 
candidatos priístas es otra cosa. Son sus clientes y eso no tiene nada de malo. 
Me pregunto si las descalificaciones a Roy Campos serían iguales si quien liderara las mediciones pre-
electorales o acercándose fuera López Obrador o uno de los panistas. Obviamente entonces las 
descalificaciones vendrían de los priístas y los mudos serían azules o amarillos. 

Normal. 
Pero no se puede abominar de una Encuesta de una empresa seria (nacional, miembro de la AMAI, funcionando 
desde hace muchos años) solo porque los resultados no favorecen al candidato de mis simpatías. 
Pero bueno. Supongamos que efectivamente Roy Campos es un mentiroso y manipulador. 

El detalle es que el lunes, otro extraordinario encuestador que es Francisco Abundis, titular de Parametría – a 
quien también tengo el gusto de conocer- también dio a conocer que Peña Nieto lidera las preferencias en sus 
últimas encuestas y que en ellas también aventaja a sus oponentes –perredista y panistas- por más de veinte 

puntos porcentuales. 
Abundis le ha hecho encuestas al PAN, al PRD y al PRI en todo el país. En Puebla le ha hecho varios estudios al 
propio Gobierno del Estado (supuestamente de extracción panista-perredista ¿no?). Y nadie ha renegado nunca 
mucho de él. ¿También ya se vendió con Peña Nieto? 
No lo creo. El prestigio de ambas empresas va de por medio. Y no creo que quieran perderlo a estas alturas. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7733&Itemid=71
http://www.consulta.mx/
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Son de las mejores encuestadoras del país. 
Y todo lo anterior no significa que no haya empresas irresponsables o inventos de encuestas en cada proceso 
electoral. Lo he denunciado mucho aquí mismo. Pero no nos preocupemos: Esas empresas tarde o temprano 
pierden reputación y pocos creen en ellas en siguientes elecciones. Por ejemplo, las que difunden resultados de 
sondeos telefónicos como si fueran efectivamente cara a cara. O de plano las que inventan encuestas que 

nunca realizaron. 
Y claro: También existen yerros en resultados por cuestiones metodológicas y hasta por la intervención de 
factores no previstos en las encuestas (el mentado ―voto golondrino‖ del que he hablado mucho también). Los 
márgenes de error son también naturales en cualquier ejercicio estadístico. Pero eso es otra cosa. El problema 
es cuando se falsean datos con premeditación y dolo (o conveniencia). 

Pero reitero: El propio mercado regula la incompetencia o la irresponsabilidad. 
Y volviendo al tema original: Enrique Peña Nieto sigue liderando las encuestas pre-electorales. Ya lo habíamos 

dicho aquí mismo, basándonos en las propias mediciones que hemos venido realizando –y seguimos haciendo 
en estos momentos- en el BEAP, S.C. 
Claro, eso no les agrada ni a panistas ni a perredistas. Las seguirán negando y descalificando. Y los priístas 
seguirán contentos y optimistas. 
Pero repito también por enésima ocasión: 
Falta el (a) candidato (a) definitivo del PAN y eso generalmente ―sube‖ a este partido en preferencias. Faltan 
las campañas electorales. Faltan debates, guerra sucia, yerros discursivos, escándalos. Falta la operación que 

llevará a cabo el Presidente Calderón para que no pierda su partido, con todo y manejo electoral de programas 
y recursos. Falta saber cómo votarán los ciudadanos en Estados como Puebla, donde el PAN como partido lleva 
ventaja, pero Peña Nieto como candidato supera a todos… 
Falta, pues, mucho tiempo aún. Cada vez menos, pero suficiente para cambiar cualquier tendencia. 

Lo cierto es que al día de hoy, primeras semanas de enero: 
1. Peña Nieto no ―cayó dramáticamente‖ en las preferencias por sus tonterías en la FIL o sus errores en 

declaraciones. Sigue arriba en cualquier medición, sea de quien sea. Bajó menos de cinco puntos, más por el 
avance de la contienda y la actividad panista y perredista que por los escándalos twitteros. 
2. Los panistas no suben mucho ni terminan de agradar al  electorado, por más que se esfuerzan. Aunque 
Josefina Vázquez Mota es la preferida para los panistas… entre toda la ciudadanía aún está muy por debajo de 
Peña Nieto. 
3. López Obrador sí ha subido dos o tres puntos en las preferencias ciudadanas. Pero también sigue siendo 
quien más rechazo inspira entre los votantes. 

Esas son las verdades al momento actual. ¿Mañana? No lo sabemos. 
Nosotros (el BEAP, pues) seguimos midiendo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7735&Itemid=72  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
En pelotas, don Ricardo Henaine se Asolea en Valle Fantástico (Escena Bucólica sin Cédula 
Profesional) 

Hasta el 3 de mayo del año pasado, Rodolfo Aragón Mijangos no estaba registrado ―como licenciado en Derecho 
o alguna otra profesión‖ en la Dirección General de Profesiones de la Secretaría de Educación Pública. 
En un oficio de la dependencia –exhibido en este espacio– se deja en claro también que el abogado del 
empresario Ricardo Henaine ―puede tener su título profesional‖ o haber realizado ―estudios en el extranjero y no 
solicitar aún a esta Dirección (...) la expedición de su cédula profesional con efecto de patente‖. 
Ayer mismo, en una rueda de prensa realizada en el Hotel Marriot de la ciudad de México, Aragón Mijangos fue 
cuestionado por los periodistas Arturo Rueda y Selene Ríos, del periódico Cambio, en el sentido de por qué 

recientemente no exhibió su cédula profesional pese al requerimiento del Juez de Cholula. 
Dejo al lector con un fragmento de la crónica que este día se publica en Cambio: ―Con evidente nerviosismo, 
defendió que es egresado de la Universidad Iberoamericana de la generación 96-2001 y que no mostró sus 
documentos ‗porque no está al contentillo de los jueces ‘ 
―Pese a que se le confrontó con un documento del Registro Nacional de Profesiones en el que se consigna que 
carece de Cédula Profesional como Licenciado en Derecho, Miganjos se empeñó en defenderse con el argumento 
de que el trámite de un amparo no requiere ese tipo de documentación 

―De acuerdo al oficioDCP/SCP/1140-AP/11 folio 3499 de la Dirección General de Profesiones emitido el 11 de 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7735&Itemid=72
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mayo de 2011, Mijangos no está registrado en la Subsecretaría de Educación Superior como profesionista.‖ 
En aras de la transparencia y del decoro sería urgente, necesario y más que sano que don Rodolfo exhiba 
públicamente su Cédula Profesional. 
Por cierto: el litigante insistió en que el Juzgado Segundo de Distrito le regresó a Henaine la posesión de Valle 
Fantástico, y juró y perjuró que al cumplirse el plazo de 10 días que cause estado la resolución, don Ricardo 

podrá, si se le hinchan, asolearse en el polémico predio. 
Cruzamos los dedos para que esto ocurra: que se le hinchen y que tome el sol. 
Nada nos daría más gusto que ser testigos de esa escena. 
Imagínela el lector: en pelotas, don Ricardo se asolea con un vodka tonic en la mano, al tiempo que don Rodolfo 
lo abanica con su Cédula Profesional. 

Ni Tarantino llegaría a tanto. 

 
Gerardo Islas, Alex Basteri y Sexenio en Cuna de Grillos. En su muy leída columna ―Cuna de Grillos‖, que se 
publica en el portal Animal Político, Beto Tavira habló de Sexenio, de Gerardo Islas y, sobre todo, de nuestro 
socio y amigo Alejandro Gallego Basteri. 
Hay que decir que Tavira, uno de los columnistas más leídos e informados, es toda una revelación en el 
periodismo mexicano, una vez que combina la prensa de corazón con la prensa política. 
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El resultado no podía ser mejor. 
Una más: próximamente, Beto Tavira publicará un libro que conmocionará a la opinión pública: ―Las mujeres de 
Peña Nieto‖. 
Por lo pronto lo dejo con la columna, aunque si quiere ver las exclusivas fotos que acompañan al texto le pido 
que vaya directamente al portal de Animal Político. 

―#HoyElAireHueleA… elecciones. Y eso lo sabe perfectamente el primer hermano menor (de los dos que tiene) el 
cantante Luis Miguel. Alejandro Gallego Basteri, a quien las integrantes de #MiCisen le llaman ―Picha‖, en el 
2011 se desmarcó por completo del mundo del espectáculo –que siempre lo ha jalado de manera indirecta por 
su afamado hermano– y puso su primer pie, eso sí, con zapato Louis Vuitton, en el fangoso terreno de la 
política. 

―A decir de #MiCisen, Alex Basteri el año pasado recibió la invitación que le hizo su amigo-casi-hermano 
Gerardo Islas Maldonado, entonces empresario y ahora presidente del Partido Nueva Alianza en Puebla, para 

asociarse y crear juntos una revista impresa y digital con contenidos políticos y de estilo de vida. Basteri de 
inmediato olfateó que ahí está el negocio de #LosMuchachosDeHoy y se subió a la ola. Así, en febrero nació 
Sexenio.com.mx (@SexenioMX) donde el hermano de #ElReySol comenzó haciendo de todo: conseguir 
contenido, administrar, promocionar… Seguramente #Luismi le decía al otro lado del teléfono 
#ComoEsPosibleQueAMiLado, pero ni modo. Ya va siendo tiempo que #MiAlex haga su propia carrera para dejar 
de ser ―El hermano de‖. 
―Según mis informantas, tras el nombramiento de Gerardo Islas en el Panal a finales del año pasado, éste de 

desmarcó –al menos de manera oficial– de su cargo presidencial en Grupo Editorial Sexenio por aquello del 
conflicto de intereses y dejó en su lugar a Alex, quien actualmente ocupa el puesto de Presidente del Consejo 
Directivo. Eso suena muy sofisticado, pero ya en corto, entre algunas de las muchas funciones de Basteri se 
encuentra visitar a los más picudos encargados de contratar la publicidad en medios tanto de la iniciativa 

privada como del gobierno local y federal, incluso a gobernadores para decirles #TengoTodoExceptoaTi. 
―¿Qué consejos le darían a #MiAlex en sus encuentros con los viejos lobos de mar?‖. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3202 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Rebelión en la granja 
Este jueves, la vieja guardia de magistrados del Tribunal Superior de Justicia intentará echar abajo la 
reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial que en diciembre pasado aprobó el Congreso del estado. 
Su intentona va encaminada a impedir la creación y funcionamiento del Consejo de la Judicatura, 

que es un órgano de vigilancia de los jueces y magistrados de la entidad y que, en opinión de éstos últimos, 

representa una intromisión del gobernador dentro del Poder Judicial. 
En su sesión de pleno, prevista para este jueves, los magistrados votarán un acuerdo por el que 
pospondrán un año la creación del Consejo de la Judicatura, bajo el argumento de que el presupuesto 
destinado al Poder Judicial para 2012 es insuficiente y que existen otras prioridades que atender antes que la 
constitución de aquél. 

Y argumentos no les faltarán, pues el 31 de enero deben comenzar a operar los tribunales especiales en 
los que ahora se desahogarán de manera oral los juicios mercantiles que antes se llevaban en los 
juzgados y salas civiles del Tribunal Superior de Justicia. 
De estos tribunales no hay uno sólo funcionando. 
Además, está pendiente el cumplimiento de la reforma promovida por el gobernador Moreno Valle 
por la cual se aprobaron tres juzgados de ejecución de sentencias: uno, para atender los pendientes de 
los jueces de la capital del estado y área conurbada; otro para los jueces foráneos, que no ha podido crearse 

por falta de recursos para cubrir siquiera los gastos de los visitadores de los distritos judiciales del interior del 

estado; y un último para atender los casos de menores infractores. 
Una tercera urgencia que los magistrados alegarán para dejar en el limbo el Consejo de la 
Judicatura es que el 31 de diciembre de este año vence el plazo para cumplir la reforma federal que 
estableció la oralidad de los juicios en material penal, asunto que en Puebla se encuentra muy rezagado pues a 
la fecha no existe ninguna sala funcionando para acatar esta disposición. 
Los magistrados rebeldes replican que si los recursos destinados al Poder Judicial son insuficientes, 

menos alcanzarán para poner en operación el Consejo de la Judicatura, para lo cual será necesario 
contratar entre cinco u ocho magistrados, con salarios superiores a los 80 mil pesos mensuales, 20 secretarios 

http://sexenio.com.mx/
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3202
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de acuerdo, cuyos sueldos fluctúan entre 30 mil y 35 mil pesos, y al menos 50 mecanógrafas. 
*** 
Este miércoles, el regidor José Luis Carmona Ruiz, en su calidad de presidente de la Comisión de Honor y 
Justicia del Ayuntamiento de Puebla, convocó a una sesión extraordinaria con carácter de urgente para 
promover la destitución de Consuelo Cruz como directora jurídica de la Secretaría de Seguridad Pública y 

Tránsito Municipal. 
Lo delicado del asunto es que se trata de una venganza política en contra de la funcionaria que en el 
mes de diciembre ordenó la consignación del chofer del regidor Jaime Zurita García, quien fue 
detenido por policías municipales acusado del robo a la casa habitación de una mujer que lo señaló como 
responsable. 

Cuando los policías detuvieron al chofer de Zurita, éste logró comunicarse con su jefe, quien fue a 
rescatarlo a las oficinas de la Secretaría de Seguridad Pública en Rancho Colorado, enfrascándose en 

una fuerte discusión con la directora jurídica de la dependencia. 
La sesión convocada por José Luis Carmona para las 16 horas y que en principio sería pública, 
terminó siendo privada cuando el regidor se percató de la presencia, en el edificio de la 4 Oriente número 
11, de personal de la Secretaría General y la Contraloría Municipal, por lo que se desconoce qué fue lo que 
finalmente acordaron los miembros de la Comisión de Honor y Justicia. 
*** 
Simón dice: 

―Para que no se pueda abusar del poder es preciso que el poder detenga al poder.‖ 
Montesquieu (1689-1755), escritor y político francés 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
El Precandidato 

EL REVUELO EN EL PRI 
Mucho revuelo causó la visita del precandidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. 
Incluso, se reunió con directores de medios de comunicación electrónicos e impresos y columnistas, actitud que 
debieran asumir los precandidatos de otros partidos en sus visitas a Puebla. 
Ante unos 50 representantes  de medios impresos y electrónicos, directores, conductores de radio y televisión 
y columnistas manifestó que según la encuesta de Latinbarómetro, México  fue el país latinoamericano donde 
hubo mayor decepción por la democracia, misma que hay que mejorarla. 

Fue un Peña Nieto, distinto a lo que se maneja en las redes sociales por sus errores. Con los representantes de 
los medios, fue sencillo, cordial, sin poses. Tiene carisma, no es  acartonado, es agradable, con simpatía 
personal y se puede platicar. Siempre tiene respuesta para todod. 
Un columnista le dijo: Ojalá siga siendo así cuando sea Presidente, si gana. Otro terció: El Estado Mayor 

Presidencial no lo va a dejar, pero Peña Nieto dijo que seguiría dialogando con la gente. 
Al despedirse de un director, éste le dijo: Suerte. Peña Nieto respondió: Gracias, pero no es cuestión de suerte 
es de  echarle ganas y ganar. 

Otra columnista le señaló que en caso de que gane, repita este tipo de reuniones con los medios, porque en 
términos generales los políticos ya no hacen lo mismo. 
Peña le dijo que tenía razón, y que asumía como un compromiso el volver a hacerlo. En su plática con los 
medios el precandidato había externado que repetiría a nivel nacional la experiencia del Estado de México: 
firmar y cumplir los compromisos. 
En general, dejó un buen sabor de boca. 

REVIVIO A LOS  MUERTOS POLITICOS  
Su presencia  en Puebla, logró  juntar  a  los  priistas de todas  las  corrientes, no  hubo  gestos  ni caras , 
todos  se comportaron con urbanidad  , no  hubo patadas bajo la mesa  ni estocadas, sin despeinarse   nadie  
corrieron para  tomarse la  foto con  Enrique Peña Nieto. 

Revivieron  los  muertos políticos del pasado sexenio  como el exgobernador Mario Marín y Javier  López  
Zavala. Aparecieron incluso los  morenovallitas  como Raúl  Castillo y Ernesto Echeguren, quienes se  pasearon  
como si  no hubieran  cambiado  de camiseta. 

La  atracción  fue  Peña  Nieto,  el  morbo fue  la  reaparición del exgobernador  Mario Marín  quien  buscó 
acomodo  para  estar   cerca del aspirante a  la Presidencia de  la República .Sin embargo Marín  se  mantuvo  
escoltado  para  evitar el acercamiento de  los  reporteros. 
En  el Hotel Presidente  Continental ondearon  banderas, camisas y  chamarras  rojas  que  identifican  al PRI. 
En el Centro de  Convenciones,  sede  del segundo evento la  marea  roja  invadió todo  el recinto y  aunque  

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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hubo  mucha   concurrencia de Antorcha Campesina, las  porras  solo fueron para  el candidato. 
Peña se reunió en Puebla  con diputados, exgobernadores  como Guillermo Jiménez  Morales, Mario Marín  y 
Melquíades  Morales, atrás  quedaron los  tiempos de  Manuel Bartlett  que  ya pinta  con la izquierda 
En el hotel Presidente Intercontinental, se  reunió  a  más  de mil personas  de la clase  política, desde  las 9 
horas comenzaron  a  llegar  los  invitados y salieron después  de  las  12  del  día  con la satisfacción de  haber  

tenido luz  y esperanza  para  un  nuevo  futuro. Todos salieron en  tropel  queriendo tocar,  tomarse  la  foto y  
tener   el testimonio de  que  estuvieron ahí. 
Peña Nieto  en su  primera  reunión a  puerta  cerrada, pidió a los diputados, a los aspirantes y dirigentes  del 
PRI, hacer un trabajo cerrado,  porque  la recuperación de  la Presidencia,  tiene  que ser un trabajo de  todos,  
por  encima  incluso de  los  intereses  personales. 

Sorprendió  ver en  esas  filas  al Rector de  la BUAP  Enrique Agüera Ibáñez,  quien  no  hizo declaraciones  ni  
políticas  ni  universitarias. Llegó el rector en la camioneta de Peña al Centro de Convenciones. 

Acudieron  los  aspirantes  a la Senaduría: Fernando Morales Martínez, Javier  López  Zavala, Blanca Alcalá, 
Enrique  Doger, Alejandro Armenta, Alberto Amador, Juan Carlos  Lastiri  y  el delegado  del CEN Ranulfo 
Márquez,  con el resto de los  diputados federales, todos  mostraron sus  mejores  sonrisas . 
Fue el PRI de los viejos tiempos, cuyas prácticas han sido copiadas por igual por el PAN, el PRD y los demás 
partidos.  Los  viejos  tiempos de  la matraca y las bandas de  música. Fue un día de fiesta y de  esperanza  
porque   haya  tiempos  mejores para ellos. 
ARÉCHIGA EN CAMPAÑA 

En Zacatlán, el maestro Guillermo Aréchiga, precandidato al senado por el Partido Nueva Alianza, ante 
militantes y simpatizantes dio a conocer parte de su programa de trabajo, como que el pago de la luz en las 
escuelas lo realice el gobierno estatal, apoyado por el federal. Esta será una sus banderas en el Senado de la 
República, donde se toman las decisiones. 

Aréchiga estuvo acompañado por Hugo Alejo Domínguez izo hincapié en su carrera magisterial, su lucha por las 
cosas, los compromisos con la gente, el social, además de la visión y la certeza de contribuir a cambiar este 

país.  
En fin, en lugar del tradicional poema, otras frases para reflexionar: 
-No soy un completo inútil, por lo menos sirvo de mal ejemplo.  
-La inteligencia me persigue, pero yo soy más rápido.    
-Al que madruga, Dios lo mira sorprendido.   
-Si la montaña viene a ti ... ¡corre , es un derrumbe!   
-No llegué a lo más alto de la cadena alimentaria para ser vegetariano. 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Henaine, su abogado pirata y los 62 amparos que se llevó el viento  
Por si usted no lo sabía, a la fecha suman 62 –sí, ¡sesenta y dos!- los amparos presentados por el empresario 
Ricardo Henaine Mezher ante los juzgados de Distrito del estado para rebatir resoluciones en su 

contra relacionadas con el predio conocido como Valle Fantástico, el edificio público que por años albergó 
las oficinas de su periódico, El Heraldo de Puebla; el Aeropuerto de Huejotzingo y las cuentas de Futbol 
Soccer S.A. de C.V. 
Hay que decir que ninguno –también a la fecha- ha sido ganado por el “abogado” del susodicho, Rodolfo 
de Jesús Aragón Mijangos, cuya efectividad es, así, de cero por ciento. Ce-ro. 
No es broma: en poder del reportero está la larga, larguísima, lista de los amparos interpuestos por Henaine, 
Viruta y Compañía: los hay para todos los gustos y de todos los tamaños, colores y sabores.  

De hecho, los expedientes ya se acumulan por docenas en las oficinas de los jueces, lo que sería patético si 
no fuera grotesco. 

¿Será que Aragón Mijangos cobra por kilo de amparos? 
Sin ánimo de aburrirlo, ahí le va la relación de las acciones emprendidas –sin éxito- por Henaine desde que 
hace ya casi un año contra el gobierno de Rafael Moreno Valle: 
1744/2010, 466/2011, 355/2011, 378/2011, 394/2011, 157/2011, 333/2011, 68/2011, 516/2011, 1377/2011, 

1588/2011, 688/2011, 1774/2011, 1395/2011, 1536/2011, 386/2011, 1390/2011, 157/2011, 379/2011. 
468/2011, 407/2011, 445/2011, 446/2011, 1075/2011, 1355/2011, 326/2011, 1082/2011, 1139/2011, 
326/2011, 1654/2011, 1820/2011, 1464/2011, 933/2011, 1536/2011, 335/2011. 
1492/2010, 1656/2010, 562/2011, 917/2011, 1082/2011, 430/2011, 1774/2011, 1268/2010, 779/2010, 
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782/2010, 793/2010. 
164/2011, 1856/2010, 97/2011, 890/2011, 690/2010, 758/2010, 898/2010, 1307/2010, 512/2011, 768/2011, 
1626/2010, 580/2011, 394/2011, 157/2011, 423/2011 y 879/2011. 
(Más los que se acumulen esta semana). 
Entrar al detalle de cada uno de ellos, sería casi imposible y prácticamente una tortura, incluso para los 

iniciados en el tema.  
Baste con decir que el caminito seguido por el empresario no sólo no le ha funcionado, sino que ya empezó 
a ser motivo de sorna entre los jueces de Distrito. 
Y de burla entre el gremio de los auténticos abogados, los que, a diferencia de Aragón Mijangos, sí 
cuentan con cédula profesional legal y oficialmente expedida por la SEP. 

Y es que quizá ahí esté la razón de tanto bandazo: el “defensor” de Henaine es pirata; vaya, que si bien 
presume de haber realizado estudios profesionales en la Universidad Iberoamericana, no está acreditado 

como abogado por las autoridades correspondientes, tal y como se demuestra en una constancia en 
manos de Puebla On Line. 
¿Ya lo sabe Henaine? 
¿No? 
¿O lo sabe y hace como que la virgen le habla? 
Bueno, pues valdría la pena que el empresario se fuera amparando pero contra su propio ¿abogado? 
No vaya a ser la de malas y por su culpa ambos terminen en la cárcel por usurpación de funciones o 

falsedad de declaraciones. 
Por decir lo menos. 
*** 
Y por si algo faltara, ayer trascendió que uno de los 62 juicios de amparo presentados por Ricardo Henaine, 

el 879/2011, le fue negado al empresario que ayer, por cierto, prácticamente en la víspera del primer 
informe de Moreno Valle, montó un verdadero show en el Distrito Federal para intentar sorprender con 

mentiras completas a los representantes de los medios de comunicación. 
Este miércoles, la Secretaría de la Contraloría –que encabeza Patricia Leal Islas- fue notificada de la 
sentencia pronunciada por la juez décimo de Distrito, quien determinó sobreseer el amparo promovido por 
Henaine en contra de la orden de auditoría practicada por la dependencia estatal a petición de la Secretaría 
de la Función Pública del gobierno federal, cuyas observaciones motivaron el decreto de extinción de la 
Operadora Estatal de Aeropuertos S.A. de C.V., del 28 de noviembre de 2011. 
Como se informó a través de un comunicado de prensa, en contra de lo argumentado por Henaine –que mal 

administraba el Aeropuerto de Huejotzingo-, la autoridad federal consideró que tanto las secretarías de la 
Contraloría y de la Función Pública son autoridades competentes para practicar auditorías a dicha Operadora 
y que dicho procedimiento estuvo estrictamente apegado a derecho y por lo tanto no se violaron las 
garantías individuales del empresario. 

En otras palabras, una nueva derrota para quien, por lo que se ve, vive una dualidad esquizofrénica, pues 
es el único que dice estar ganando una pelea que ya perdió desde hace rato, y por nocaut. 
 http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que después de la inauguración del estadio olímpico de la BUAP el próximo viernes 13, no pasarán ni 24 horas 
cuando esté decidida la suerte política de Enrique Agüera Ibáñez para ser inscrito como precandidato del PRI a la 
primera fórmula al Senado de la República en la alianza con el Panal y el PVEM. 

El sábado 14 será el día ―D‖ del político poblano por adopción y en su haber el instituto ―Isidro Fabela‖ se adhirió 
a los pronunciamientos y de no haber un cambio de señal de última hora Agüera Ibáñez será el compañero de 
fórmula del aliancista Guillermo Aréchiga. 

Que el expresidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado pide a gritos le asignen pareja porque sólo no 
levanta ni el 1 por ciento en las encuestas en la intención del voto. 
Que a quien extrañan los priianistas es al extitular de la STPS, Javier Lozano Alarcón porque, como todo 
buscapleitos de cantina, sólo vino a Puebla a bravuconear para posteriormente irse de vacaciones y dejar la plaza 

tirada, dicen, por miedo a enfrentarse a su coco, el exgobernador Manuel Bartlett Díaz. 
Que a Juan Carlos Lastiri Quirós y a Javier López Zavala les está saliendo caro el costo político de hacer 
reaparecer al detestado exgobernador Mario Marín Torres en el acto político del precandidato único Enrique Peña 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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Nieto, porque apenas se recuperaba en las encuestas por el efecto negativo de los libros que le dejaron huella, 
para inmediatamente tener encima al góber precioso en Puebla. 
Está comprobado que Marín Torres es un lastre para Peña Nieto y sus cuadros dirigentes le apostaron a la pérdida 
de memoria de la sociedad, pero quedó demostrado que el señor de la niña edecán y de las bellísimas botellas de 
coñac no le ayudan en nada al mexiquense. 

Que el lunes 16 en el Teatro La Paz, propiedad de la familia del empresario Ricardo Henaine, el virtual candidato 
de las ―izquierdas‖ a la Cámara Alta, el priista Manuel Bartlett Díaz, será uno de los anfitriones estrella de la visita 
del tabasqueño Andrés Manuel López Obrador. 
El exsecretario de Gobernación federal será el encargado de exponer las tesis centrales de la llamada república 
amorosa porque se ha convertido en el depositario de la confianza del Peje, quien le ha entregado la plaza para 

que decida candidaturas y estrategias con los priistas poblanos. 
http://impreso.milenio.com/node/9093366 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
En 2012, en juego el 2013  
Empezó la cuenta regresiva para quienes aspiran a encabezar la primera fórmula al Senado de la República por la 
alianza PRI-Panal-PVEM. 
De acuerdo con las reglas electorales federales, el próximo sábado 14 el PRI debe tener registrado a su 

precandidato a la primera fórmula por el Senado de la República por el estado de Puebla, y aspira a un candidato 
de unidad. 
Al registrarse el o los aspirantes, habrá un período de precampaña hasta mediados del mes de febrero, pero en el 
Revolucionario Institucional no desean una contienda interna. 

De quienes han hecho públicas sus aspiraciones destacan, entre otros, Javier López Zavala, Enrique Agüera 
Ibáñez, Fernando Morales Martínez, Enrique Doger Guerrero, Blanca Alcalá Ruiz y Alejandro Armenta Mier. 

De la decisión final de la dirigencia nacional del PRI se desprenderán movimientos en torno de los distritos 
electorales de la ciudad capital donde los no elegidos mostrarán la fuerza electoral que presumen en sus 
encuestas de intención del voto. 
La capital del estado se convertiría en un reto para los priistas que no fueron seleccionados al Senado, pero que 
un triunfo en cualquiera de los cuatro distritos federales lo ubicaría en la puja por la alcaldía poblana en las 
elecciones intermedias de 2013. 
En este contexto, quien obtuviera la nominación como candidato del PRI a la presidencia municipal para las 

elecciones intermedias en el sexenio de Rafael Moreno Valle, de ganar la contienda, encabezaría una 
administración de 4 años y medio, estaría en automático en la ruta a la gubernatura en 2016. 
Doger Guerrero y Alcalá Ruiz tendrían una ventaja en la ciudad capital, de competir por un distrito electoral de la 
ciudad capital y en el caso hipotético de haber sido designado al Senado, por encima de López Zavala, Agüera 

Ibáñez o Morales Martínez. 
El sábado próximo se conocerá la decisión final en el campamento del PRI, pero el resto de las fuerzas políticas, 
principalmente el PAN, tiene clara la relevancia de ganar los cuatro distritos electorales federales de la ciudad 

capital porque el triunfo los catapultaría a la alcaldía en 2013 y de ésta a la sucesión gubernamental de 2016.  
http://impreso.milenio.com/node/9093360 
 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Comicios federales 2012: resultado incierto 

Durante varias décadas no hubo una real incertidumbre electoral en México, ya que la clase política y la misma 
ciudadanía estaban conscientes de que los comicios (del tipo que fueran y en cualquier parte de la República) 
serían ganados por el PRI e, incluso, alguna gente decía que no iría a las urnas, debido a que ya se sabía quién 
triunfaría. 
Todo ello comenzó a cambiar en 1988, en la elección presidencial que ganó Carlos Salinas de Gortari, pero que 

fue muy competida contra el Frente Democrático Nacional (FDN) que encabezaban Cuauhtémoc Cárdenas y 
Porfirio Muñoz Ledo. A partir de esta contienda y de triunfos del PAN y PRD en estados y en municipios 

importantes del país, se apoderó del país una incertidumbre electoral que hasta hoy perdura. 
La verdad es que en México ya nadie gana o pierde comicios por decreto, porque la alternancia en el poder es 
una realidad y en democracia la ciudadanía es la que decide a quién le da la confianza para gobernar por los 
próximos 3 o 6 años. Por lo mismo, el resultado de la siguiente elección presidencial es muy incierto y mal hacen 
quienes creen que tienen asegurada la victoria o la derrota. 

http://impreso.milenio.com/node/9093366
http://impreso.milenio.com/node/9093360
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Son muchos los factores que influyen para que un partido gane o pierda una elección presidencial: los candidatos, 
si internamente hay o no unidad, la inclusión o exclusión de los grupos internos, la coyuntura social y económica 
en que se encuentra el país, el tipo de campaña que se realiza, las propuestas que se defienden y hasta los 
grupos políticos que acompañan al candidato son juzgados por los ciudadanos a la hora de ir a las urnas. 
En este contexto, si un candidato presidencial ofrece renovación, honestidad y proyectos claros y viables, pero 

titubea a la hora de explicar su propuesta y, sobre todo, si los aspirantes y grupos de su partido o coalición que lo 
acompañan son vistos por la ciudadanía como emisarios del pasado o han estado envueltos en escándalos, 
entonces la credibilidad y el apoyo social hacia dicho personaje son puestos en riesgo.  
Por lo mismo y más allá de mensajes públicos optimistas o triunfalistas de los candidatos de todos los partidos, lo 
cierto es que a varios meses de que se concrete la elección presidencial su resultado es incierto y dependiente de 

varios factores, porque los institutos políticos con mejores aspirantes, propuestas claras, unidos y que envíen un 
mensaje positivo a la ciudadanía son los que tendrán más oportunidad de ganar.  

*Presidente de la comisión de Salud en el Congreso del estado 
http://impreso.milenio.com/node/9093290 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El bono especial en el IEE 
El problema del Instituto Electoral del Estado (IEE), actualmente, no es un problema de escasez presupuestal 
sino un inconveniente de abusos y excesos por parte de los funcionarios que lo representan. 
Ya son muchos los casos que evidencian la desfachatez de los funcionarios del IEE, quienes han buscado -desde 

siempre- sacar ventaja de sus posiciones a costa del trabajo, los plazos legales y los derechos laborales de los 
trabajadores. 
Y si no juzgue usted. 
Desde el inicio del 2011, el consejero presidente del IEE, Jorge Sánchez Morales, se quejó por la falta de 
presupuesto en el organismo que, a mediados de año, trajo como consecuencia un recorte de personal que afectó 
a más del 40 por ciento de los trabajadores. 
La falta de personal, entonces, motivó atrasos en acciones como la revisión de las cuentas de los partidos 

políticos ya que la Dirección de Prerrogativas, a cargo de Amalia Oswelia Varela Serrano, proyectó ocupar a 8 
personas en estos trabajos y al final sólo se quedó con dos. 
Esto, sin que la Directora General del IEE, Marcelina Sánchez Muñoz, quien es la encargada de coordinar las 
acciones de las áreas del organismo, tomará alguna decisión para solucionar el problema.  
Y así pasaron los meses. 
El trabajo se siguió acumulando, atrasando, y el personal que se solicitó con tanta insistencia nunca llegó.  

Es más, tuvieron que pasar 3 meses para que a alguien se le ocurriera asignar personal del propio IEE a realizar 

los quehaceres pendientes en materia de fiscalización.  
Lo malo fue que las personas que se pretendieron asignar a esas tareas no tenían la experiencia necesaria para 
ejecutar la revisión de los gastos de los partidos políticos. 
Las autoridades del IEE pretextaron la falta de dinero para contratar personal capacitado en el tema. 
Sin embargo, hoy aseguran que el pretexto del dinero no fue más que eso, un simple y burdo pretexto, toda vez 
que siempre hubo recurso económico de sobra que no estaba destinado para contratar eventuales debido a que 

se podría incurrir, según las autoridades del IEE, en violaciones a la ley. 
Lo que nunca se dijo fue que ese dinero no se utilizó en la contratación de más empleados pero sí en un bono 
especial. 
Es más, se dice que la repartición del dinero se fraguó entre Jorge Sánchez, el secretario, Julián Corona; y la 
directora general, Marcelina Sánchez, quienes apoyados por otros funcionarios del IEE decidieron repartir los 
ahorritos.  
Lo peor, me aseguran, es que -como todos los años- el reparto no fue igual y quien más trabaja menos obtuvo.  

Los altos funcionarios, esos que hacen poco y cobran mucho, al parecer se adjudicaron una tajada de entre 13 y 
20 mil pesos, mientras que el resto de los empleados se tuvo que conformar con apenas 5 mil pesitos, y en 
tarjeta de regalo. 
Si hacemos cuentas y multiplicamos 20 mil pesos por 9 consejeros nos da la modesta cantidad de 180 mil pesos.  
Ahora, si pensamos que un analista al mes representa una erogación de 7 mil 500 pesos, la pregunta es: ¿Con 
180 mil pesos no se podría haber dado la contratación de al menos 4 de los 8 eventuales que requería la 
dirección de prerrogativas  para sacar el trabajo pendiente? 

http://impreso.milenio.com/node/9093290
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Los 4 empleados habrían generado un gasto mensual de 30 mil pesos con la posibilidad de haber sido 
contratados los 90 días de revisión que se requerían.  
Pero no, las decisiones de la burocracia dorada del IEE fueron otras. 
Juzgue usted, entonces, si el problema del instituto electoral es de dinero o de falta de honradez y honestidad 
para planear y administrar los dineros públicos. 

Las denuncias que se presentaron en contra de la directora de prerrogativas por el retraso en sus tareas 
seguramente tomarán un rumbo inesperado. 
¿Quién será el verdadero responsable de todo esto? 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-bono-especial-en-el-IEE&id=1668 

 

 
 
(Editorial) 
 
Ofensiva doble vs. la educación en Puebla 
Aqueja al sector educativo poblano una doble afrenta en estos momentos. Por una parte, el inicio del Programa 
Nacional de Financiamiento a la Educación (PNFE), que pretende destinar 2 mil 500 millones de pesos para 
créditos educativos en instituciones particulares, mismo que a ojos de expertos y educadores es una estrategia 
orientada a privatizar la formación universitaria en beneficio de los grupos bancarios y crediticios. 

El PNFE es considerado como un Fobaproa del sector educativo, y parece ser que eso es cierto, pues en Puebla 
sólo dos instituciones de sobrada capacidad económica van a gozar de sus beneficios: la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) y el campus del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 

Monterrey (ITESM). 
En los hechos, el resto de las más de 200 instituciones de educación superior en Puebla, la mayoría de ellas 
privadas, fueron marginadas del financiamiento, cuando muchas de ellas tienen una calidad idéntica a la que 
ostenta el par que sí va a recibir los pagos de las colegiaturas del gobierno federal. 

Por otro lado, las reformas a la ley estatal del sector han desatado una verdadera confrontación entre las 
llamadas universidades consolidadas y las instituciones que, no teniendo la antigüedad de las primeras, han 
hecho esfuerzos valiosos para ponerse al nivel de calidad educativo establecido en la norma vigente e incluso en 
un piso superior. 
La propuesta que se está analizando en el Congreso local es excluyente porque no considera que los procesos 
para que una institución alcance los niveles deseados suelen requerir inversión de tiempo, dinero y recursos 

materiales. De hecho, los directivos de las instituciones consolidadas que han desatado la ofensiva contra sus 
pares no toman en cuenta que sus universidades tuvieron que recorrer un largo camino antes de llegar a la 
calidad que hoy tienen. 
En todo caso, lo que parece prevalecer es un criterio elitista en el que se quiere que sólo los pudientes puedan 

tener educación superior. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Ecos de la visita de Peña 
+ Opacan el efecto Marin 
+ Hoy se inaugura la gran biblioteca de la BUAP 
Como era de esperarse, la presencia de Mario Marin en los eventos de Enrique Peña Nieto el pasado martes, 

generó toda serie de comentarios negativos pues no abonó ni a la figura ni a la campaña Presidencial. 
Aunado al rumor que el equipo del exgobernador dejó correr sobre una alucinante reunión en privado con el 

candidato priista. 
Ayer el Comité Ejecutivo Estatal del PRI envió un boletín donde resalta el carácter institucional de los diversos 
eventos encabezados por Peña Nieto y que fortaleció la unidad de su militancia. Es decir, la invitación a Mario 
Marin fue por cortesía y fue el ex gobernador quien decidió acudir, algunos dicen, con mas cinismo que méritos. 

En fin que después del seguro análisis y evaluación que el equipo de Peña Nieto ya hizo de la visita a Puebla, 
habrán de tomas sus medidas de precaución de aquí en adelante. 
Hoy el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle acompañará al rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez para 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-bono-especial-en-el-IEE&id=1668
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2012/01/12/puebla/editorial.php
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inaugurar la Gran Biblioteca Central, que como todo lo que ha hecho Agüera en su gestión, se convertirá en 
referente nacional e internacional. 
Para el viernes estará lista la otra gran obra que es el Estadio Universitario donde se preve la presencia de 
varios artistas y la carrera de 13 kilómetros. 
Así Agüera estará listo para lo que venga en el ámbito político, seguramente el Senado. 

CONFETI...también este día el gobernador Moreno Valle inaugura ampliaciones de la planta Volkswagen, 
consolidando Así las oportunidades de inversión en Puebla. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4166 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Enrique Agüera Ibáñez: Futuro Político 
Ayer comenzó de manera informal la despedida del rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez. 
Lo hizo ante directores y académicos que forman parte de la comunidad universitaria y que le han dado 

resultados para colocarlo hasta los cuernos de la luna. 
Agüera no tiene otro camino, pues muy pronto se acabaría su rectorado. Tiene que buscar vida política. 
Tendrá que salir a competir para el Senado y como ganará, nuevamente estará en una posición privilegiada, 
pues en cada elección será medido política y electoralmente, toda vez que ha logrado posicionarse de manera 
positiva entre el electorado. 
Lo que haga Agüera será bastante interesante, pues a partir de ese momento comenzará a tejer alianzas de 

todo tipo para la carrera política futura. 

Nadie ha analizado que Aguëra tiene amplia ventaja sobre todos, pues su mejor aliado es el mandamás en 
Puebla. 
Por fortuna, el rector de la BUAP se desmarcó a tiempo de Mario Marín Torres y eso fue muy valioso para su 
poderoso aliado. 
Los resultados que ha dado han sido también su mejor carta de presentación. 
El boleto lo tiene en la mano y no hay regreso. 

Cerrará con 10 si logra negociar con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas la rectoría. 
Eso con prudencia y finamente. 
Por cierto: Hoy el rector Agüera y el gobernador Moreno Valle inauguran la Bibliotca Central Universitaria, obra 
emblemática de la administración del rector. 
El beneficio para los estudiantes es incalculable, pues encontrarán casi 100 mil títulos para consulta y préstamo. 
Algo digno de destacar es que estará abierta las 24 horas de los 365 días del año. Sí: algo nunca visto en la 
historia de Puebla. 

En horabuena. 
Más cadáveres políticos para el PRD 
Alfredo Rivera Espinosa, empresario del transporte y ex priísta, puso fin absoluto a su militancia para irse al PRD 
de López Obrador y buscar una candidatura a diputado federal. 
El ex priísta hace poco presumía su trabajo al frente del ex partidazo, pues presidía el Comité de Financiamiento 
del PRI. 

A Alfredo no le pueden acusar de nada, pues para su mala fortuna nunca ha estado en grandes cargos y 
siempre ha sido humillado en todas las elecciones en las que ha participado. 
El PRI no se pierde de nada y el PRD a través de Bartlett recicla un cadáver político más. 
Funcionaria de la BUAP “gana” 9 premios del sorteo BUAP 
Laura Gómez Aguirre, directora de Admisión Escolar de la BUAP, deberá hacer una reflexión bastante seria para 
no cobrar los nueve premios que ―ganó‖ en el Sorteo de la BUAP. 
Y es que la funcionaria universitaria, se ganó los premios por ser quien está directamente involucrada con los 

alumnos de nuevo ingreso a los que les regalan un boleto del mencionado sorteo. 
La posición que tiene en la BUAP hace que a quien le venda o entregue un boleto del sorteo seguro se lo 
aceptará, para no tener conflictos posteriores. 
Así que si la mujer quiere dar una muestra de honestidad, qué mejor que done a la gente de escasos recursos 
los premios que no le corresponden.  
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4166
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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RMV ¿Inversión o derroche? 
¿Por qué criticar a Rafael Moreno Valle de la multimillonaria inversión, gasto o derroche en la promoción de su 
investidura como gobernador? ¿Qué acaso es el primer gobernador en invertir, gastar o derrochar millones de 
pesos del erario público para la promoción de su imagen con miras a convertirse en presidente de la República? 

¿Qué no, otros gobernadores le han vendido su alma al diablo (o sea a las televisoras) con la finalidad de ser 
apoyado en todo y criticado en nada? ¿No fue ese el camino de Enrique Peña Nieto y en su momento lo intentó 
Emilio González Márquez gobernador de Jalisco? 
Cada quien es libre de criticar los pasos del mandatario poblano, pero en mi perspectiva personal, Rafael está 
haciendo lo que todo político debe hacer: adelantarse a los hechos. Veamos: 

Los políticos aspiran a superarse es decir, de pasar de diputado local a federal, a presidente municipal, a senador, 
a gobernador y a presidente de la República. Sin embargo, en el nivel de cada uno, inician campaña preelectoral 

tres o cuatro meses o máximo seis meses antes de la nominación de su respectivo partido político. O sea que 
empiezan a moverse cuando falta muy poco para el dedazo, designación o elección interna. Por eso pierden. 
Sin embargo, Moreno Valle está adelantándose. ¿Para qué esperarse a que llegue el año 2017 para empezar a 
promoverse como candidato presidencial, si puede hacerlo desde ahora? Esperar los tiempos, es perder el 
tiempo. 
La intensa campaña publicitaria en Puebla es, hasta cierto punto, inútil. Todos en Puebla sabemos quién es 
Moreno Valle. Lo trascedente del tema es la campaña nacional, para empezar a vender la marca desde ahora, en 

todo el país. No tiene por qué esperarse. 
Ahora bien, si tiene derecho a gastar tanto dinero del pueblo de Puebla  en publicidad, esa es otra historia. Si es 
gasto, inversión o derroche, ya se verá. Solamente que si es una inversión debe haber ganancia. Y en caso de 
que ésta exista, el único ganador será el propio doctor Moreno Valle. 

El Verdugo 
Para aquellos que presumen de que Mario Marín tiene el control de la estructura priista y que por eso fue 

convocado por Enrique Peña Nieto en su reciente visita a Puebla, hay malas noticias. El Verdugo dice: ayer Peña 
fue interrogado sobre la presencia del exgobernador poblano en uno de sus eventos y respondió: ...no hay 
negociaciones con personajes polémicos pero hay un respeto institucional. ¿Así o más directo? 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
Mario Marín Torres y la memoria colectiva 
Mario Marín Torres reapareció en la escena política de Puebla en la visita que hizo Enrique Peña Nieto. 

Se notó que el objetivo del candidato era, fue, mostrar unidad, cohesión, y presumir a un PRI a toda 
prueba, sin rencores, pasiones y resentimientos que los dividieran 

en su periplo rumbo a la Presidencia de la República. 
Pero el resultado no fue el esperado. La invitación al llamado Góber Precioso fue para la militancia, para la 
estructura, y pretendió ser un golpe mediático a su favor. No resultó. 
El retorno del Góber Precioso fue la nota local y nacional, más que la visita del candidato. Y en todos los 
medios fue reprobada por columnistas y opinadores. Las redes sociales se inundaron de comentarios de 
rechazo y critica. La estructura de poder priista en Puebla observó con recelo el retorno del ex 
gobernador. Los protagonistas de la política actual en el priismo poblano reprobaron su presencia y los 

comentarios de reproche, en corto, abundaron. Una gran parte de la militancia, la base, lo criticó. Y la 
democracia tuitera y feisbuquera hizo mofa y rescató los malos recuerdos. 
Bueno, en la ironía y creatividad de los cibernautas de las redes sociales se comentó que hasta Don Goyo, el 
gigante que cuida y hace lucir a Puebla, se molestó y empezó a lanzar chispas. 
Quien o quienes invitaron al Góber Precioso le quisieron medir el agua a los camotes y pusieron a 

prueba a la memoria colectiva, tan dada a olvidar los sucesos y acontecimientos que le hacen daño. Puebla y el 
País todavía lo recuerdan. 

En el análisis un ejemplo: en serio ¿cree Enrique Peña Nieto que Melquiades Morales, Blanca Alcalá, 
Enrique Doger o Javier López Zavala van a olvidar los desplantes, insolencias groserías y maltrato 
que Marín Torres les hizo? La memoria colectiva no. Ya se notó. 
Ni la sociedad ha olvidado todo lo que encierra el sobrenombre de El Góber Precioso. 
Pocos priistas, con la valentía, el coraje y la entrega de un Iván Galindo Castillejos para manifestar su 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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desacuerdo con la incorporación de Mario Marín a la campaña de Peña Nieto. Y su vocación juvenil para 
transformar los usos y costumbres, los códigos, que tanto daño han hecho a su partido. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/mario-marin-torres-y-la-memoria-colectiva  

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Henaine pierde tercer amparo 
Este miércoles se confirmó lo adelantado en este espacio en el sentido de que el empresario Ricardo Henaine 

perdió dos amparos relacionados con Valle Fantástico y el Aeropuerto Internacional de Puebla. 

Pero hoy le puedo adelantar que el gobernador, Rafael Moreno Valle, sumó otra victoria más en el tercer amparo 
que negaron a Ricardo Henaine sobre el tema de la empresa Futbol Soccer S.A. de C.V., con la cual administra 
al Puebla de La Franja. 
Hace unas semanas informamos que  el gobierno estatal congeló la cuenta bancaria de la empresa Futbol Soccer 
S.A. de C.V., y con ello ató de manos al empresario. 
De acuerdo a información recabada por este reportero se sabe que los abogados de Ricardo Henaine 
promovieron el juicio de amparo 378 / 2011 en el Juzgado Segundo de Distrito contra el Congreso del Estado de 

Puebla por las disposiciones aprobadas en el artículo 41, fracción VII, inciso C del Código Fiscal del Estado de 
Puebla. 
Dicha fracción refiere: ―VII. Comprobar que los contribuyentes o responsables solidarios han cumplido con las 
disposiciones fiscales y, en su caso, determinar las contribuciones omitidas o los créditos fiscales, así como 
comprobar la comisión de infracciones y delito fiscales y proporcionar información a otras autoridades; para 

tales efectos podrán: 
C) Practicar actos de verificación y visitas a los contribuyentes, 

los responsables solidarios o terceros con ellos relacionados y 
revisar su contabilidad, bienes y mercancías‖. 
Y es que esa arma legal usó el gobierno estatal para revisar las cuentas de Ricardo Henaine y poder proceder a 
congelar las cuentas del empresario con respecto a Futbol Soccer S.A. de C.V. 
Resulta que al igual que con el caso de Valle Fantástico y el Aeropuerto de Puebla, la justicia federal negó el 
amparo a Henaine Mezher. 

Una vez más señalaron que no era procedente su demanda de protección de garantías. 
Y una vez más, el gobierno estatal salió victorioso en el terreno legal. 
Juan Pablo Piña ahora sí puede estar tranquilo, porque rindió buenas cuentas al gobernador, Rafael Moreno 
Valle.  
**      **      **  

En la BUAP existe una tensa calma y un ambiente de fiesta. 
Saben que el rector irá como candidato al Senado y que Alfonso Esparza será el rector interino. 

Todos los saben y hasta perciben cierto ambiente de despedida en el desayuno de ayer del rector, Enrique 
Agüera, con directores de las unidades académicas y hoy se reflejará nuevamente en el encuentro matutino 
programado con las mujeres universitarias. 
Todo está listo para el festejo. 
Sólo es cuestión de días para que los universitarios y el rector celebren esa victoria política. 
**      **      ** 
 http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Saldos del narcotráfico 
El gobernador Mario Marín y su equipo de seguridad siempre presumieron dentro y fuera del estado la 
―tranquilidad‖ y la ―seguridad‖ en la que vivíamos los poblanos durante su sexenio. Mientras otros estados de la 

República se desangraban por los enfrentamientos entre los narcotraficantes aquí no pasaba nada.  
Hasta que hubo detenciones de capos, persecuciones violentas de escoltas y grupos fuertemente armados, 
hasta un operativo especial para sacar de la marisquería Juquilita, en la avenida Forjadores, al precandidato 
priista al gobierno de Puebla, Javier López Zavala, porque sin proponérselo había estado muy cerca de jefes de 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/mario-marin-torres-y-la-memoria-colectiva
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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la mafia.  
Al llegar la nueva administración, el procurador Víctor Carrancá señaló que se ocultaban averiguaciones y 
denuncias, a las que simplemente les daban un trato menor para que no representaran nada en las estadísticas 
delictivas.  
De pronto, el secretario Ardelio Vargas y el propio gobernador empezaron a advertir de los peligros que se 

vivían y su compromiso de blindar a la entidad ante lo que es inminente: el riesgo de contaminación que 
padecemos los poblanos por nuestra cercanía con entidades que sufren de la violencia permanente por esos 
grupos en lucha por las plazas.  
Por lo pronto, la Procuraduría General de la República informó ayer que ―en Puebla la cifra de fallecimientos por 
presunta rivalidad entre integrantes de carteles de la droga y bandas del crimen organizado creció 900 por 

ciento en el sexenio de Felipe Calderón al acumularse 162 casos entre diciembre de 2006 a septiembre de 
2011‖.  

En un trabajo periodístico de mi compañera Guadalupe Gálvez para ngpuebla.com explica que la PGR sostiene:  
―Que 2011 es el primer año en que el crecimiento de la tasa de homicidios es significativamente menor en 
comparación con lo observado en los años anteriores. Esto es, a septiembre de 2011 en contraste con 2010, 
hubo un crecimiento en el número de homicidios de aproximadamente 11%; mientras que para el comparativo 
2009-2010 fue del 70%; del 2008-2009, 63%; y del 2007-2008, 110%.   
De acuerdo con la base de datos difundida por la Procuraduría General de la República (PGR),‖ la entidad 
poblana es una de los 27 del país donde en el 2011 ocurrieron ejecuciones, así como muertes por 

enfrentamientos violentos.  
―La estadística cita que al cerrar el tercer trimestre del año pasado se reportaron 55 muertes en 31 municipios 
poblanos; en todo el país sumaron 12 mil 903 fallecimientos entre enero a septiembre de 2011.  
―En cuanto a  los años anteriores, en Puebla durante 2010 se cerró con 51 fallecimientos relacionadas con la 

guerra contra el narco emprendida por Calderón; en 2008 hubo 28 casos; en 2007, 6 y en diciembre de 2006, 
cero‖.  

La Procuraduría General de la República difundió esta información ―en congruencia con la política de 
transparencia instrumentada por el Gobierno Federal respecto de la información derivada del análisis del 
fenómeno delictivo, la sociedad está en posibilidad de consultar la actualización de los datos disponibles al 30 de 
septiembre de 2011 sobre homicidios que, por sus características, podrían haber ocurrido en el contexto de 
rivalidad entre organizaciones delincuenciales‖.  
La información -que se encuentra disponible en el portal electrónico www.pgr.gob.mx- consolida los homicidios 
que bajo este concepto fueron hechos del conocimiento del gobierno federal por las procuradurías y fiscalías de 

los estados. 
Puebla es una de las entidades con menos violencia derivada por la lucha entre bandas del narcotráfico, pero no 
es una isla como nos la quisieron vender Marín y su equipo.  
Hace 10 años en una casa de Zavaleta -que por meses tuvo guardias nocturnas de policías- el Ejército detuvo 

un sábado de marzo al capo Benjamín Arellano Félix, entonces era presidente de la capital Mario Marín y el 
gobernador Melquiades Morales, nadie sospecha de colusión de las autoridades con las bandas, pero desde 
entonces Puebla no era un estado impoluto donde todo fuera seguridad. 

El narcotráfico nos acecha –quizá en menor medida- como al resto de los mexicanos, las cifras son 
contundentes. 
http://www.ngpuebla.com/node/8300 

 
(Angelopolitanas) 
 

El Adiós a Guillermo Aréchiga Santamaría no será el más terso para un compañero de legislatura, y menos para 
quien hizo historia al ser el primer diputado local no priista que presidió la Gran Comisión del Congreso, que fue 
la última, sus compañeros de todas las fracciones impulsan la realización de una auditoría a su gestión.  
Señalaron que durante el mes de diciembre el profesor empezó a preparar su cochinito para la campaña a 
senador y por ejemplo dejó de dotar a sus compañeros de vales para gasolina. En ese plazo dejaron de recibir 

80 mil pesos y algo similar ocurrió con muchos de los proveedores que por lo menos tuvieron que ceder la 
segunda quincena y ya no cobraron por sus servicios.  

La auditoría es impulsada por el diputado José Juan Espinosa porque es opositor y espera ser su contrincante en 
las urnas, pero detrás de él van otros partidos y legisladores que sienten que Aréchiga va tras un hueso que le 
genere más ingresos y ellos se preguntan ¿por qué tienen que cooperar en una campaña que ni siquiera es su 
partido? Dicen que van en serio y hasta donde tope, ¿será?  
@  

http://www.ngpuebla.com/node/8300
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Apenas salió de Puebla y el aspirante presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, nombró a su equipo de campaña 
con integrantes de las distintas corrientes partidistas. El coordinador general será su amigo de toda la vida, Luis 
Videgaray, y nombró a dos vicecoordinadores, los diputados Jorge Carlos Ramírez Marín y Felipe Solís Acero.  
Como coordinadores regionales divididos por circunscripciones van los tamaulipecos Baltazar Hinojosa para la 
primera; Paloma Guillén –conocida por los poblanos como delega general del Comité Ejecutivo Nacional- para la 

tercera, que son los estados del sur-sureste;  Ramiro Hernández para la cuarta y Héctor Pablo Ramírez para la 
quinta circunscripción, queda pendiente la segunda.  
@  
Para algunos parecía una despedida adelantada, para otros simplemente el compromiso de quien universitario al 
fin no se ha cansado de agradecer su entrega y el trabajo de todos y cada uno de los universitarios, si, ayer el 

rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, llamó a su comunidad a seguir trabajando 
juntos durante 2012 para mantener la calidad académica y consolidar el crecimiento y los logros de la 

institución.  
Convocó a un desayuno de año nuevo a directores de escuelas, facultades y preparatorias, y a los consejeros 
universitarios, en el Complejo Cultural, Agüera subrayó que en los últimos ocho años, la Casa de Estudios vivió 
un proceso de transformación extraordinario, que colocó a la poblana entre las mejores universidades públicas 
del país.  
No fue un adiós, sólo un reconocimiento al trabajo de los líderes universitarios que están ahí en el día a día y un 
ejercicio de cohesión y estabilidad, elementos que le dan fortaleza a la UAP, lo demás son especulaciones.  

@  
Gerardo Islas dirigente estatal de Nueva Alianza confirmó que su coalición con los priistas está más fuerte que 
nunca y van a las elecciones de julio en 13 distritos con candidatos comunes y en tres –San Martín Texmelucan, 
Atlixco y Zacatlán- con propuestas únicas en busca de aumentar su número de votos y evitar que esté en riesgo 

su registro.  
Puntualizó que no asistió a los actos de Enrique Peña Nieto, aunque es su candidato presidencial, porque fue 

solo entre priistas. Por lo pronto, adelantó que el profesor Cirilo Salas llevará a un priista que fue presidente 
municipal en la mixteca como suplente en el distrito de Ajalpan y con ello esperan bajar los ánimos caldeados 
en contra de la coalición. 
http://www.ngpuebla.com/node/8301 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

Días decisivos de personajes indecisos  
Ayer anunciaba en este espacio que le contaría la historia de Blanca Alcalá y la pérdida de su carrera política. 

La palabra indecisión y falta de fortaleza le perjudicó.  
Todo comenzó hace un año, cuando Juan de Dios Bravo Jiménez en una reunión en el restaurante Viejo Pueblito 
(documentada en video por Imagen Poblana) dijo envalentonado: ―Si no nos apoyan en el PRI, la buscamos por 
otro partido‖.  
Y Blanca Alcalá secundó.  

Vinieron los primeros coqueteos. En principio, con Nueva Alianza, pero Blanca no definió.  
Yo mismo le pregunté a Juan Carlos Lastiri sobre la falta de apoyo del PRI hacia Alcalá, que tanto reclamó en la 
citada reunión. El líder tricolor dijo que la ex presidenta municipal es un cuadro importante del partido, pero una 
burlesca sonrisa le delató.  
Blanca, lo sabe bien, nunca ha contado con el apoyo pleno del partido.  
De hecho su carrera fue fraguada por el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, quien por cierto nuevamente la 

convocó, aunque ahora en un frente diferente: la izquierda.  
Y nuevamente Blanca no definió.  

En una entrevista que recientemente publicamos en Imagen Poblana la ex alcaldesa dijo que la presión y la 
descalificación no forman parte de su estilo de hacer política. 
Tiene razón. Su estilo es más cercano a la indecisión y tibieza.  
El mundo, dice mi señor padre, es de los decididos.  
***  

Hoy y mañana serán días decisivos para el rector de la BUAP.  
En lo particular, considero que la posible candidatura al Senado, que el funcionario universitario tanto ha negado 
pero que de igual forma se ha filtrado, dependerá en mucho de los magnos eventos de este jueves y viernes: la 
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inauguración de la biblioteca de la BUAP y el estadio universitario.  
El rector de la universidad mostrará con estos dos inmuebles su contribución al proyecto del gobernador Moreno 
Valle de proyección para Puebla.  
Dejemos la inocencia a un lado: los acuerdos políticos ocurren en las cúpulas del poder y trascienden a los 
partidos.  

Resulta una verdad obvia escribir que el gobernador es el hombre más poderoso en Puebla y, en términos 
políticos, decisiones como las candidaturas al Senado claro que son consultadas con él. 
Después de todo, es completamente normal que un gobernante requiera legisladores federales influyentes y que 
atraigan fondos o programas para un estado.  
Estaría errado el funcionario que esperara, ―a la buena de Dios‖, que los recursos llegaran sin gestionar, 

cabildear y recomendar (tienen en mente a algún alcalde).  
Es el sistema político. No hay que ser inocentes ni beatos.  

Pues bien, regresando al análisis, la postulación de Enrique Agüera al Senado, con todo y el respaldo del 
gobernador, depende en mucho de estos últimos dos proyectos pues mostrará la gestión de los recursos.  
Ahí es cuando viene el tema de qué tan conveniente es dicha candidatura y futura senaduría al proyecto de 
desarrollo para Puebla que tiene el mandatario.  
Es una manera de comprobar qué tanto puede gestionar o avanzar Agüera Ibáñez con recursos estatales. Algo 
así como la parábola bíblica de los talentos: ―al que tiene mucho, mucho se le dará‖.  
Así pues, no hay que perder de vista la actitud con la que el gobernador Moreno Valle trate hoy a Enrique 

Agüera en la inauguración de la Biblioteca Central de la BUAP.  
El mensaje político estará implícito en el discurso de mañana aunque seguramente el espaldarazo concluyente 
ocurrirá el viernes con la inauguración del Estadio Lobos.  
El rector ha negado sus intenciones de contender por el Senado por estrategia.  

Pero el hecho es que está nominado y hasta es medido en las preferencias electorales mandadas a hacer por el 
PRI.  

En ambas posiciones ha sido bien evaluado y sólo falta la señal definitiva.  
Después de todo tiene tiempo, pues según el representante del PRI ante el IFE, José Alarcón, Agüera tendría 
que renunciar el 20 de enero. 
Según mis fuentes, de ser candidato, su separación del cargo ocurriría antes: entre el 18 y 19 de enero. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/dias-decisivos-de-personajes-indecisos 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
Mario Marín con Peña Nieto ¿Por dinero y estructura? 

*Priistas no quieren soberbia, malos tratos y arrogancia 
* No votaremos por el PRI si imponen candidatos en Puebla 
Las precampañas en general han sido malas y son una señal del hastío de los ciudadanos por la política, los 
políticos y los partidos. 
Hoy la apuesta es llevar a la gente a votar el próximo 1 de julio porque se espera un abstencionismo superior al 
50 %. 

Ni Josefina, ni Cordero, ni Creel repuntan en el ánimo de los ciudadanos. 
Andrés Manuel sigue acarreando el lastre de sus actitudes anteriores, su proceder y berrinches, así como 
acciones cometidas incluso con su gente cercana, para cambiar ahora su discurso por el México Amoroso. 
Estadísticamente ha incrementado quienes no confían en él, pero también ha subido algunos puntos en la 
preferencia de los electores tras la enfriamiento y errores de Peña Nieto. 
LA VISITA A PUEBLA DE PEÑA NIETO 
Pese a la gran multitud que espero a Enrique Peña Nieto, por más de 5 horas en el Centro de Convenciones 

muchas consideran que se trató de una visita fría. Había muchos ―invitados y transportados‖ (ya no son 
acarreados), pero con actitudes de cansancio, hastío y poco emotivas. 
El precandidato del PRI, Peña Nieto, empezó su magno evento con las organizaciones y sectores del priismo 
poblano aproximadamente a las 13.40 horas, pero quienes lo vieron pasar por la Plazuela del Chacuaco y luego 
por el gran pasillo hacia el Salón San Francisco, tras verlo empezaron a salirse porque unos llegaron a las 8 de 
la mañana, otros a las 9 y los de la ciudad capital a las 10 de la mañana. 
En el escenario priista poblano faltaron dos de los últimos gobernadores Manuel Bartlett Díaz, quien será 

candidato de las izquierdas, así como Mariano Piña Olaya, cercano al actual gobierno poblano y a su hijo Juan 
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Pablo Piña Kurczyn, miembro del gabinete Morenovallista. 
Además de las rechiflas que hubo en contra del ex mandatario Mario Plutarco Marín Torres y que le generaron 
mucho ruido a Peña Nieto, se puede hablar del mal trato por parte de la seguridad que generó malestar en 
muchos de los que asistieron al Presidente Intercontinental y al Centro de Convenciones. 
―Vamos a votar por Peña Nieto, pero si siguen de soberbios como cuando Marín, y tratan mal a la militancia 

meditaremos mejor nuestros votos‖, dijeron algunos priistas ante las actitudes del cuerpo de seguridad del 
precandidato del PRI. 
Otro más dijo: ―Pero el voto no está seguro para el PRI hasta no saber quienes serán los candidatos al senado y 
las diputaciones, porque ya estamos cansados de que siempre los mismos. Podremos votar por Peña Nieto, pero 
no si imponen candidatos, estamos cansados de imposiciones‖. 

Esto mismo ya está sucediendo y ya hay rebelión en Nuevo León y puede replicarse en todo el país con lo que 
podrán arrastrar a Peña Nieto hacia abajo en las encuestas y sería una peor caída que la de la Feria del Libro y 

―la prole‖, como llamó la hija a los pobres. 
LA PRESENCIA DE MARIN TORRES 
Hay análisis en el PRI en el sentido de que Mario Plutarco Marín Torres, sigue siendo un activo del partido. 
―Donde tiene perfil bajo y agresiones mediáticas es en la capital del estado y la zona conurbada‖, dicen quienes 
aseguran que aún tiene un buen capital y la gente lo quiere en el interior del estado. 
La presencia Mario Plutarco Marín Torres, con Peña Nieto no sólo es un termómetro para saber si lo deben 
acercar al pre candidato del PRI ó bien esconderlo. 

La verdad es que Mario Plutarco Marín Torres, ya hizo su aportación y una muy buena aportación económica a la 
campaña de Peña Nieto. 
Marín Torres, está dispuesto a mostrar que estará cerca del precandidato y al igual que Javier López Zavala, 
apuestan a tener y mover estructura para el proceso electoral del 1 de julio. 

Dinero y estructura han ofrecido a Peña Nieto, el primero y con muchos ceros mismo que ya llegó. 
El segundo está por verse, porque hay quienes no quieren saber nada de lo que apeste al Marinismo. 

MARIN TORRES EN EL INFORME DE MORENO VALLE 
Mario Plutarco Marín Torres estará el domingo 15 de enero en el Primer Informe de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Parece una declaración de un loco. 
Puede serlo. 
Pero durante en el Informe del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, estará en el aire Mario Plutarco Marín 
Torres. 
¿Por qué?. 

Simple y sencillamente porque seguirán las comparaciones de lo que hizo la anterior administración y lo que ha 
logrado la actual. 
Ese afán de denostar al anterior mandatario sólo hace que esté presente en la mente de los poblanos. 
Unos lo odiarán más. 

Otros se preguntarán ¿Por qué el actual gobierno no ha hecho nada por meter a la cárcel a Marín Torres y sus 
secuaces?. 
Eso seguirá rondando al priismo poblano y por consecuencia a su Precandidato Enrique Peña Nieto. 

Saludos 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Mario-Marin-con-Pena-Nieto-¿Por-
dinero-y-estructura?&id=1669 

 
 


